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Встречи Н, С. Хрущева 
и Дж, Кеннеди в Вене

Завтрак в честь Н. С. Хрущева 
у Дж. КеннедЕ

ВЕНА, 3 июня. (Спец. норр. ТАСС).
Сегодня в резиденции посла Соеди- 
ненных Штатов в Вене президент 
США Д. Кеннеди дал завтрак в честь 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

На завтраке с советской стороны 
присутствовали также Министр ино
странных дел СССР А. А. Громыко, 
посол СССР в США М. А. Меньшиков, 
член коллегий МИД СССР А. Ф. Доб
рынин, посол СССР в Австрии В. И. 
Авилов, советник 0. А. Трояновский, 
заведующие отделами МИД СЮСР 
Ф. Ф. Молочков и М. А. Харламов и 
другие официальные лица.

С американской стороны на завтра
ке были государственный секретарь 
Д. Раск, посол США в СССР Л. Томп
сон, специальный помощник государ
ственного секретаря США Ч. Болен, 
специальный помощник президента 
США М. Банди, помощник министра 
обороны США по вопросам междуна
родной безопасности П. Нитце, по
мощник государственного секретаря 
(^ША по европейским делам Ф. Колер 
и другие.

Во время завтрака президент США 
Д. Кеннеди и Н. С. Хрущев обменя
лись тостами.

Пресс-конференция во дворце Хофбург
ВЕНА, 3 июня. (ТАСС). Сегодня 

вечером во дворце Хофбург заведую
щий отделом печати МИД СССР М. А. 
Харламов и секретарь президента 
С Ш І по вопросам печати П. Сэлинд
жер устроили пресс-конференцию.

П. Сэлинджер огласил краткое за
явление, из которого явствует, что 
сегодня Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев и президент 
США Д. Кеннеди обсудили широкий 
круг вопросов, касающихся отноше
ний между Советским Союзом и Сое
диненными Штатами Америки, а так
же положение в мире. Беседы были 
откровенными и корректными.

Завтра беседы между Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым и президентом США 
Д. Кеннеди будут продолжены. Ожи

дается, что завтра в ходе бесед будут 
обсуждены вопросы, относящиеся к 
Германии, и вопрос о прекращении 
испытаний атомного оружия.

На пресс-конференции М. А. Хар
ламову и П. Сэлинджеру было задано 
много вопросов.
' Отвечая на вопросы журналистов, 
М. А. Харламов заявил, что он пол
ностью согласен с заявлением, огла
шенным П. Сэлинджером. М. А. Хар
ламов охарактеризовал сегодняшние 
беседы между Н. С. Хрущевым и 
Д. Кеннеди как плодотворные.

Помимо этого, отвечая на один из 
вопросов, М. А. Харламов заявил, что 
Н. С. Хрущев намерен в понедельник 
5 июня в 9 ч. 00 м. по венскому вре
мени вылететь на самолете из Вены 
в Москву.

Ужин у президента Австрии в честь 
Н. С.- Хрущева и Дж. Кеннедв

ВЕНА, 4 июня. (ТАСС). Вечером 
3 июня президент Австрийской Рес
публики д-р А. Шерф дал в Большом 
зале дворца Шенбрунн ужин в 
честь Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и президента 
США Дж. Кеннеди. На ужине присут

ствовали лица, сопровождающие обо
их государственных деятелей, и чле
ны правительства Австрийской Рес
публики.

После ужина для гостей был дан 
концерт с участием ведущих авст
рийских артистов. Ужин прошел в 
теплой обстановке.

Пребывание Н. С. Хрущева в Вене
Возложение венков

ВЕНА, 4 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня утром до начала бесед с пре
зидентом США Джоном Кеннеди Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев возложил венки к 
памятникам борцам за свободу Авст
рии.

Ровно в 9 часов утра по местно
му времени машина Председате.ія 
Совета Министров СССР Н. CJ. Хруще
ва в сопровождении почетного эскор
та мотоциклистов приближается к  во
ротам дворца Хофбург, где к  стене 
прикреплена памятная доска «Жерт
вам борьбы за свободу Австрии».

На дворцовой площади выстроена 
рота почетного караула.

Главу Советского правительства 
Н. С. Хрущева и сопровождающих его 
Министра иностранных дел СССР 
А. А. Гроні(іко, члена коллегии МИД 
СССР А. ^f. Добрынина, посла СССР 
в Австрии В. й. Авилова и других 
лиц встречают министр внутренних 
дел Австрии Африч, министр обороны 
Шляйнцер, главный инспектор армии 
генерал пехоты Фуссенеггер.

Звучат гимны Советского Союза и 
Австрии.

Когда Н. С. Хрущев приближается 
к  строю почетного караула, подается 
сигнал «прибытие».

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица обходят строй почетного ка
раула и направляются к  памятной 
доске «Жертвам борьбы за свободу 
Австрии». Под звуки траурной мело
дии Председатель Совета Министров 
СССР возлагает венок у  памятной 
доски. На лентах надписи на русском 
и  немецком языках; «Павшим в 
борьбе за свободу Австрии. Председа
тель Совета Министров СССР».

Затем глава Советского правитель
ства, сопровождающие его лица и 
члены австрийского правительства 
направляются на площадь Шварцен- 
берг^лац к  памятнику советским

воинам, павшим в боях при освобож
дении Австрии.

Здесь, у  величественного памятни
ка, собрались жители австрийской 
столицы, представители австрийской 
общественности, работники советских 
учреждений в Австрии и члены их 
семей. У памятника выстроена рота 
почетного караула.

В 9 часов 15 минут на площади 
в сопровождении эскорта мотоцикли
стов появляется машина Председате
ля Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева и машины сопровождающих его 
лиц. Собравшиеся на площади горячо 
приветствуют главу Советского пра
вительства. Командующий караулом 
отдает Н. С. Хрущеву рапорт. Воен
ный оркестр исполняет государствен
ные гимны (ХСР и Австрийской Рес
публики.

Н. С. Хрущев и члены австрийско
го правительства, прибывшие вместе 
с ним на церемонию возложения вен
ка к  памятнику советским воинам, 
обходят фронт почетного караула. За
тем Н. С. Хрущев возлагает большой 
венок из живых цветов к  подножию 
памятника. На муаровой ленте золо
том на русском и ненецком языках 
надпись: «Советским воинам, павшим 
в борьбе с фашизмом. Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев». Звучит траурная мелодия хора
ла Вебера. »

Затем П. С. Хрущев и сопровожда
ющие его лица направляются в зда
ние советского посольства в Австрии 
на Райзнерштрассе, где сегодня бу
дут продолжены беседы Председателя 
Совета Министров С()СР Н. С. Хру
щева с президентом США Дж. Кен
неди.

"If
Утро сегодняшнего дня президент 

Соединенных Штатов Америки Дж. 
Кеннеди провел на богослужении в 
соборе Святого Огефана в Вене.

Встреча Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди
ВЕНА, 4 нюня. (Спец. норр. ТАСС).

В 10 часов 10 минут по местному 
времени президент США Д. Кеннеди 
прибыл к  зданию советского посоль
ства в Австрии для продолжения об
мена мнениями с Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
вым.

Вместе с Д. Кеннеди прибыли го
сударственный секретарь США
Д. Раск, посол США в СССР Л. Томп
сон, специальный помощник государ
ственного секретаря США Ч. Болен 
и другие официальные лица.

У входа в посольство Председа
тель (Іовета Министров СССР

Н. С. Хрущев, посол СССР в Австрии 
В. И. Авилов встречают президента 
США.

Государственные деятели Советско
го Союза и Соединенных Штатов 
Америки обмениваются рукопожатия

ми и приветствиями.
Затем Председатель Совета Мини

стров СССР Н. С. Хрущев и президент 
США Д. Кеннеди удаляются в одну 
из комнат посольства для продолже
ния обмена мнениями.

Встреча Н. G. Хрущева и Дж. Кеннеди
ВЕНА, 4 июня. (Спец. корр. ТАСС).

В 16 часов 35 минут по местному 
времени закончилась продолжавшая
ся более шести часов встреча между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и президентом 
Соединенных Штатов Америки Дж. 
Кеннеди, проходившая в здании со
ветского посольства в Вене. В ходе 
встречи Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев дал завтрак в 
честь президента Соединенных Шта
тов Америки Дж. Кеннеди.

На завтраке присутствовали: с со
ветской стороны —  Министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко, по
сол СССР в США М. А. Меньшиков, 
член коллегии МИД СССР А. Ф. Доб
рынин, посол СССР в Австрии В. И.

Авилов, советники Г. Т. Шуйский, 
В. С. Лебедев, 0. А. Трояновский, 
В. Ф. Грубяков, заведующие отдела
ми МИД СССР М. А. Харламов и 
Ф. Ф. Молочков; с американской сто
роны ‘ государственный секретарь 
США Д. Раск, посол США в СССР 
Л. Томпсон, посол США в Австрии 
Ф. Мэттьюс, специальный помощник 
государственного секретаря Ч. Болен, 
специальный помощник президента 
США М. Банди, помощник министра 
обороны по вопросам международной 
безопасности П. Нитце, помощник го
сударственного секретаря по европей
ским делам Ф. Колер, секретарь Бело
го дома по вопросам печати П. Сэлин
джер и другие официальные лица.

Во время завтрака Н. С. Хрущев и 
Д. Кеннеди обменялись тостами.

Заявление о встрече Е  С. Хрущева 
н Дж. Кеннеди

ВЕНА, 4 июня. (Спец. норр. ТАСС).
Сегодня через час после окончания 
встречи Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева и президен
та США Дж. Кеннеди заведующий от
делом печати МИД СССР М. А. Харла
мов и секретарь Белого дома по во
просам печати П. Сэлинджер устрои
ли в Центральном пресс-бюро во 
дворце Хофбург пресс-конференцию.

По поручению Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева и 
президента США Дж. Кеннеди М. А. 
Харламов зачитал представителям 
печати следующее сообщение:

«Председатель Совета Министров 
СССР Н. (D. Хрущев и президент Сое
диненных Штатов Америки Дж. Кен
неди закончили 2-дневную полезную 
встречу, во время которой обменя
лись мнениями по вопросу об отно
шениях между СССР и США, а также 
по другим вопросам, которые пред
ставляют интерес для обеих сторон.

Сегодня при участии своих совет
ников они обсудили вопросы о пре
кращении ядерных испытаний, 
разоружении и германский вопрос.

Они вновь подтвердили свою под
держку нейтрального и независимого 
Лаоса во главе с правительством, из
бранным самими лаотянцами, а так
же международных соглашений, обес
печивающих этот нейтралитет и не
зависимость, и в этой связи они при
знали важность эффективного пре
кращения огня в Лаосе.

Председатель и президент согла
сились поддерживать контакты по 
всем вопросам, представляющим ин
терес для наших обеих стран и для 
всего мира».

После оглашения заявления М. А. 
Харламов и П. Сэлинджер ответили 
на многочисленные вопросы коррес
пондентов. П. Сэлинджер, в частно
сти, заявил, что сегодня вечером го
сударственный секретарь США 
Д. Раск вылетает в Париж для кон
сультаций с органами НАТО и пре
зидентом Франции генералом 
де Голлем, а помощник государ
ственного секретаря США по евро
пейским делам Ф. Колер вылетает в 
Бонн для консультаций с канцлером 
Аденауэром.

Прием у Н. С. Хрущева в честь 
презвдента Австрии А. Шерфа

ВЕНА, 5 июня. (ТАСС). Вчера ве
чером Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев дал в отеле 
«Империал» обед в честь президента 
Австрийской Республики д-ра А. Шер
фа. На обеде с австрийской стороны 
присутствовали также федеральный 
канцлер Австрии д-р А. Горбах, ви
це-канцлер Австрии Б. Питтерман, 
члены австрийского правительства, 
председатели обеих палат австрий
ского парламента, председатель тор

гово-промышленной палаты Австрии, 
бывший федеральный канцлер Авст
рии Юлиус Рааб и другие официаль
ные лица. С советской стороны на 
приеме были министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, посол СССР 
в США М. А. Меньшиков, член кол
легии МИД СССР А. Ф. Добрынин, 
посол СССР в Австрийской Республи
ке В. И. Авилов, а также лица, со
провождающие Н. С. Хрущева в его 
поездке.

Прием прошел в теплой атмосфере.

В Совете Министров Союза ССР

Об улучшении 
иностранных

изучения
языков

Совет Министров Союза ССР рас
смотрел вопрос об улучшении изуче
ния иностранных языков и принял 
соответствующее постановление. В 
постановлении отмечается, что зна
ние иностранных языков специали
стами различных отраслей науки, 
техники и культуры, а также широ
кими кругами трудящихся нашей 
страны, имеет важное значение для 
широкого развития международных 
связей и взаимного обмена культур- 
ньгаи и научно-техническими дости
жениями.

За последние годы преподавание 
иностранных языков несколько улуч
шилось. Иностранные языки изуча
ются -во всех высших я средіних спе 
циальных учебных заведениях, в об
щеобразовательных средних школах 
и почти во всех неполных средних 
школах. Лучшие школы я  ряд вузов 
добились значительных успехов в 
изучении иностранных языков. Одна
ко в этом важном деле все еще име
ются крупные недостатки.

В подавляющем большинстве лида, 
оканчивающие общеобразователь
ную школу, средние специальные и 
высшие учебные заведения, иност
ранным языком владеют слабо. Не- 
бо.тьшой запас слов и формальное 
знание грамматики не позволяют им 
переводить иностранный текст без 
словаря. Особенно слабы навыки раз
говорной речи. Серьезные недостат
ки имеются в подготовке преподава
телей иностранного языка для сред
ней и высшей школы.

Совет Министров Союза ССР пред
ложил Советам Министров союзных 
республик. Министерству высшего и 
среднего специального образования 
СССР, министерствам и ведомствам, 
имеющим учебные заведения, при
нять меры к  устранению недостатков 
в преподавании иностранных языков 
и коренному улучшению их изуче
ния в средней и высшей школе, по
ставив в качестве главной задачи f— 
практическое о-владение учащимися 
иностранными языками.

Министерства просвещения союз
ных республик и Академия педагоги
ческих наук РСФСР должны улуч
шить программы по иностранным 
языкам для школ и в течение бли
жайших трех— четырех лет издать

соответствии с ними новые учеб-
[ки, обратив особое внимание на 

то. чтобы содержание их максималь
но способствовало выработке у  уча
щихся навыков разговорной речи и 
перевода иностранного текста без 
словаря, а также предусмотреть из
дание книг для учителей и домашне
го чтения учащихся применительно 
к новым учебникам.

Совет Министров СССР установил, 
что в общеобразовательных школах, 
имеющих квалифицированных препо
давателей иностранных языков и  не
обходимые помещения, классы с чис
лом учащихся более 25 человек де
лятся для занятий по иностранному 
языку на две группы. К  разделению 
классов на группы предложено при
ступить с 1961— 1962 учебного го
да в пятых классах и последова
тельно завершить его в течение се
ми лет. Для IX — XI классов вечерних 
(сменных) средних школ предусмат
риваются, при наличии квалифициро
ванных учителей и соответствующих 
контингентов учащихся, дополни
тельные факультативные занятия по 
иностранному языку до 2 часа в не
делю.

Советам Министров союзных рес
публик поручено открыть дополни
тельно в течение 1961— 1965 гг. не 
менее 700 общеобразовательных 
школ с преподаванием ряда предме
тов на иностранных языках; улуч
шить изучение иностранных языков 
в школах-интернатах, а также пере
водить с 1961— 62 учебного года 
школы-интернаты, имеющие квали

фицированных преподавателей, на 
занятия по учебным планам и про
граммам общеобразовательных школ 
с преподаванием ряда предметов на 
иностранном языке.

Поручено также определить мини
мум оборудования и учебно-нагляд
ных пособий, требующихся для про
ведения занятий по иностранным 
языкам в школах, и предусмотреть 
их изготовление с таким расчетом, 
чтобы в течение ближайших лет каж
дая средняя и восьмилетняя школа, 
где преподается иностранный язык, 
была обеспечена необходимым техни
ческим оборудованием я учебно-на
глядными пособиями, для чего Гос
план С(Х)Р и Советы Министров союз
ных республик должны ежегодно 
предусматривать в планах выделение 
необходимого оборудования для изу
чения иностранных языков в шко
лах.

Совет Министров СССР предложил 
прекратить практику передачи пре
подавания иностранных языков учи
телям других предметов, слабо вла* 
деющим иностранным языком. Пре
подавателей иностранного языка, не 
имеющих достаточной подготовки, 
предлагается направить на курсы по
вышения квалификации или освобо
дить от работы в соответствии с су
ществующим законодательством, при
няв меры к  их трудоустройству.

В постано-влении Совета Минист
ров СССР предусматривается расши
рение сети стационарных и заочных 
курсов иностранных языков для 
взрослых. Число слушателей в груп
пах на курсах иностранных языков 
рекомендовано иметь не свыше 20 
человек. На Министерство просвеще
ния РСФСР возложено издание учеб
но-методических материалов для слу
шателей курсов иностранных языков 
с учетом потребности союзных рес
публик в  этих материалах.

Совет Министров СССР разрешил 
организовать с учетом пожелания ро
дителей группы для занятий по 
иностранным языкам в детских садах 
и начальных классах общеобразова
тельных школ и  поручил Министер
ству просвещения Р(5ФСР и Академии 
педагогических наук РСФСР соста
вить программы и издать методики 
преподавания иностранных языков в 
этих группах.

Совет Министров ССЮР обязал Со
веты Министров союзных республик. 
Министерство высшего и среднего 
специального образования (ХХ)Р 
улучшить подготовку учителей 
иностранных языков для школ. В 
этих целях предложено усовершенст
вовать учебные планы, программы и 
учебники для университетов и педа
гогических вузов, осуществляющих 
подготовку учителей иностранных 
языков, усилить педагогическую 
практику и практические занятия 
студентов по овладению языком, обе
спечить вузы необходимым оборудо
ванием и наглядными пособиями для 
занятий по иностранному языку.

Объем обязательных аудиторных 
занятий по иностранному языку для 
большинства высших учебных заве
дений устанавливается не менее 240 
часов и обеспечивается для желаю
щих факультативное изучение 
иностранных языков. Предложено 
также принять меры к  широкому 
развертыванию в вузах внеаудитор
ной работы по иностранным языкам, 
организовывать курсы для студентов, 
желающих усовершенствовать свою 
подготовку по иностранным языкам. 
Министерству высшего и среднего 
специального образования (ХСР по
ручено в 2-месячный срок внести из
менения в учебные планы универси
тетов, в первую очередь, по гумани
тарным специальностям с тем. чтобы 
оканчивающие их свободно владели 
иностранным языком.

В вузах, готовящих преподавате
лей иностранного языка, число сту
дентов в группах для практических 
занятий по иностранному языку уста
навливается 7 — 10 человек, во всех 
других вузах 12— 15 человек.

Поручено упорядочить вопросы 
учебной нагрузки преподавателей 
иностранных языков вузов и  факуль
тетов иностранных языков, с учетом 
профилирующего значения этих пред
метов и  необходимости устранения 
перегрузки преподавателей.

Совет Министров СССР обязал Со
веты Министров союзных республик 
и Министерство высшего и среднего 
специального образования СССР орга
низовать в университетах и педагоги
ческих институтах, начиная с 
1961— 62 учебного года подготовку 
учителей по общеобразовательным 
дисциплинам для работы в шко.іах с 
преподаванием ряда предметов на 
иностранных языках, предоставив 
Министерству высшего и среднего 
специального образования СССР пра
во продлевать, в необходимых случа
ях, срок обучения указанных специа
листов на 1 год.

Предложено также организовать в 
ряде ведущих педагогических инсти
тутов иностранных языков и универ
ситетов двухгодичные высшие педа
гогические курсы по подготовке вы
сококвалифицированных преподава
телей иностранного языка для выс
ших учебных заведений. На эти кур
сы должны приниматься по конкурсу 
лица с высшим образованием, обла
дающие знаниями иностранного язы
ка в объеме педагогических инсти
тутов иностранных языков. Для с.ту- 
шателей этих курсов устанав.тивает- 
ся сдача квалификационного госу
дарственного экзамена на звание 
преподавателя иностранного языка в 
вузах. Слушатели высших педагоги
ческих курсов приравниваются в от
ношении размера стипендий к  аспи
рантам и направляются на работу в 
вузы, как правило, в качестве стар
ших преподавателей; окончание ука
занных курсов учитывается при при
своении этим преподавателям звания 
доцента.

Совет Министров СССР отмечает, 
что в практике школ сложилось не
рациональное соотношение изучаемых 
иностранных языков. Недостаточно 
учитываются особенности союзных 
республик при выборе иностранных 
языков для изучения в школах и ву
зах. Советам Министров союзных рес
публик и Министерству высшего и 
среднего специального образования 
СІССР поручено в 3-месячный срок 
определить более целесообразное со
отношение иностранных языков, изу
чаемых в школах, средних специ
альных и высших учебных заведени
ях, а также предусмотреть изучение 
других наиболее распространенных 
языков, в том числе народов Азии, 
Латинской Америки и других.

Совет Министров СССР предложил 
увеличить выпуск учебных фильмов 
по иностранным языкам для школ, 
средних специальных и высших учеб
ных заведений, а также обеспечить 
изготовление обычных и долгоигра
ющих грампластинок и тонфильмов 
для изучающих иностранные языки. 
Предусматривается более широко ис
пользовать радио и телевидение для 
изучения иностранных языков.

Министерству культуры СССР и 
Государственному комитету Совета 
Министров СССР по культурным 
связям с зарубежными странами по
ручено увеличить выпуск словарей, 
разговорников, книг и брошюр с рас
сказами. лучшими 'художественными 
современными и классическими про
изведениями английской, немецкой, 
французской и испанской литературы 
как с адаптированным, так и  ориги
нальным текстом для 
иностранные языки.

изучающих

Н. С. Хрущев отбыл в Москву
ВЕНА, 5 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня утром Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
отбыл на специальном самолете из 
Вены, где он в течение двух дней вел 
беседы с президентом США Дж. Кен
неди. в Москву.

Население австрийской столицы 
устроило главе Советского правитель
ства теплые проводы, выразив тем 
самым свою благодарность Н. С. Хру
щеву за его неустанную заботу об у к 
реплении мира во всем мире и за 
большую работу в интересах мира, 
проделанную в Вене в ходе встреч и 
бесед с президентом США.

На венский аэродром Швехат 
Н. С. Хрущева пришли проводить фе
деральный президент Австрии 
L  Шерф, федеральный канцлер
A. Гофбах, вице-канцлер Б. Питгер- 
ман и другие члены австрийского 
правительства, члены дипломатиче
ского корпуса, представители обще
ственности. журналисты, многочис- 
лепные жители Вены. Б числе прово
жавших были посол СССР в Австрии
B. И. Авилов, сотрудники советского 
посольства, посол США в Австрии 
Мэттьюс. Аэродром был украшен со
ветскими и австрийскими флагами.

В честь Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева был 
выстроен почетный караул.

По прибытии на аэродром 
Н. С. Хрущев выходит из автомаши
ны и направляется к  проволсающим. 
Его встречает президент Австрии 
А. Шерф.

Н. С. Хрущев и А. Шерф обходят 
фронт почетного караула. Звучат го
сударственные гимны СССР и Авст
рии.

Президент Шерф подходит к  мик
рофону и произносит краткую речь. 
Мы были рады, говорит он, что Вы 
приехали к  нам. Я надеюсь, чтд Вы 
вновь посетите нашу страну. В этом 
смысле я говорю Вам «До свидания».

Затем к  микрофону подходит 
Н. С. Хрущев.

Р е ч ь
Н . С. Х р у щ е в а
Уважаемый господин федераль

ный президент!

Уважаемый господин федеральный 
канцлер!

Уважаемый господин вице-канц
лер!

Уважаемые дамы и господа!
Перез несколько минут мы отбы

ваем на Родину, Нам было приятно 
вновь побывать в вашей миролю
бивой стране, встретиться с государ

ственными деятелями Австрии, с жи
телями прекрасной Вены.

Позвольте, г-н федеральный пре
зидент, выразить вам, правительст
ву Австрийской Республики, жителям 
вашей столицы искреннюю благодар
ность за внимание и гостеприимство. 
С удовлетворением можно отметить, 
что международный авторитет нейт
ральной Австрии из года в год ра
стет и ее столица все чаще избирает
ся не только для встреч ученых, дип
ломатов. журналистов и обществен
ных деятелей различных стран, но, 
как мы видим, и для встреч государ
ственных деятелей.

Советский Союз всегда стремился 
и стремится к  тому, чтобы обеспечить 
прочный мир для народов, достичь 
скорейшего положительного решения 
проблемы разоружения, добиться 
мирного урегулирования спорных 
международных вопросов посредством 
переговоров, установить и иметь хо
рошие отношения со всеми странами. 
Прийти к  этому можно че>рез взаимо
понимание и сотрудничество в ин
тересах устранения из международ
ной жизни наслоений прежних кон
фликтов и ликвидации «холодной 
войны».

Хотелось бы верить, что встречи и 
беседы, которые мы имели здесь с 
президентом США г-ном Кеннеди, 
будут содействовать достижению 
этих целей, установлению прочного 
мира между государствами.

Разрешите еще раз поблагодарить 
вас за доброе гостеприимство, за теп
лое отношение к  нам.

Оставляя Вену, я вновь хочу обра
титься к  вам со словами —  до сви
дания, до новых встреч.

V
Президент Австрии А. Шерф, феде

ральный канцлер А. Горбах и другие 
члены австрийского правительства 
провожают Н. С. Хрущева к  трапу 
самолета. Они вновь желают ему

счастливого пути. Н. С. Хрущев 
тепло благодарит их.

Самолет бежит по взлетной дорож
ке и  затем взмывает в воздух. Про
вожающие машут самолету руками. 
Вместе с Н. С. Хрущевым на Родину 
отбыли Министр иностранных дел 
(ХСР А. А. Громыко, посол СССР в 
США М. А. Меньшиков я  другие ли
ца, сопровождавшие Н. С. Хрущева 
во время поездки в Вену.

Проводы Н. С. Хрущева трансли
ровались по австрийскому радио и 
телевидению.

Возвращение Н. С. Хрущева  
в М оскву

5 июня из Вены в Москву после 
встречи е президентом США Дж. Кен
неди возвратился Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев.

На Внуковском аэродроме 
II. С. Хрущева встречали руководи

тели Коммунистической партии и 
Советского правительства, а также 
многочисленные представители тру
дящихся столицы.

(ТАСС).

Президент СШЯ Д ж . Кеннеди 
отбыл из Вены

ВЕНА, 4 июня. (ТАСС). После 
окончания встреч с Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хруще
вым президент США Дж. Кеннеди се

годня вечером отбыл из Вены. На 
венском аэродроме Швехат прези
дент Австрии А. Шерф и Дж. Кеннеди 
обменялись краткими речами.
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КРЕПЧЕ ДРУЖИТЬ, 
БОЛЬШЕ ПОМОГАТЬ

Недавно в Тонский обксш комсо- 
нола из Чаинского совхоза пришло 
письмо. Автор его Николай Тарасов 
пишет:

«Работы в совхозе много, мне 
предлагали на выбор: дояром, телят
ником и другую работу. Я пошел на 
отстающую ферму. Придется много 
поработать».

Изучив материалы январского 
Пленума ЦК КПСС, комсомолец Ни
колай Тарасов сказал: «Поеду в се
ло. Там сейчас особенно нужны на
ши молодые руки». Молодому рабоче
му вр^'чили комсомольскую путевку, 
и вот уже пришла от Николая пер
вая весточка.

В ответ на решения январского 
Пленума ЦК КПСС из Томска в село 
по комсомольским путевкам выехали 
76 юношей и девушек. Среди них 
рабочий завода «Сибэлектроыотор» 
Аѵтександр Аникин, супруги Вален
тина и Эдуард Вяткины, рабочий 
подшипникового завода Федор При
ходько и многие другие. Большинст
во из них работает в животноводстве.

Томская городская комсомольская 
организация решила направить на 
постоянную работу в колхозы и сов
хозы нашей области не менее 350 
юношей и девушек с заводов, фаб
рик, из учреждений города.

Помимо этого, комсомольцы и мо
лодежь Томска оказывают совхозам 
и колхозам техническую и культур
ную помощь. Комитеты комсомола 
заводов подшипникового, «Сибэлек- 
тромотор», «Томкабель» и других 
установили крепкие связи с подшеф
ными колхозами и совхозами. При 
активном участии комсомольцев под
шипникового завода на ферме в де
ревне Кузовлево Корниловского сов
хоза Томского района оборудован 
доильный зал, в селе Михайловка 
проводится паровое отопление для 
птичника и т. д.

Комсомольцы завода «Республика» 
участвовали в изготовлении ^орудо- 
вания для птичников по заказу ряда 
колхозов области, иа заводе «Томка
бель» ремонтируют моторы для под
шефного Чаинского совхоза за счет 
сэкономленных материалов. Рабочи
ми этого завода изготовлено несколь
ко километров кабеля для нужд сель
ского хоз^ства.

Активную помощь Рыбаловскому 
совхозу оказывают комсомольцы за
вода «Сибэлектромотор». . Молодежь 
завода несколько раз выезжала с 
концертами, лекциями и беседами к  
труженикам села. Рабочие завода 
помогли совхозу в строительстве Жи
вотноводческих помещений, механи
зации трудоемких процессов. Моло
дежь завода «Сибэлектромотор» по
могла укомплектовать книгами сель
скую библиотеку.

Большую помощь подшефному кол
хозу «Оітрана Советов» Шегарского 
района оказывают комсомольцы и 
молодежь УНР-787. Па днях боль
шая группа молодых строятелей от
правится на село. Строители дадут 
несколько концертов художественной 
самодеятельности, прочтут лекции. 
В июне из УНР-787 в подшефный 
колхоз выедет комсомольско-молодеж
ная бригада плотников для строи
тельства животноводческих помеще
ний.

Помощь сельскому хозяйству ста
ла одной из славных традиций том
ского студенчества. В прошлом году, 
например, студенты приняли актив
ное участие в строительстве живот
новодческих помещений.- Менее чем 
за месяц во время каникул они по

строили 40 птичников, свинарников 
и других хозяйственных помещений.

Недавно студенты университета и 
политехнического института предло
жили создать студенческие строи
тельные бригады и направить их во 
время каникул на село для строи
тельства животноводческих помеще
ний. Сейчас укомплектовано 70 та
ких бригад.

Бригады возглавляют студенты, 
владеющие строительными специаль
ностями. Кроме участия в строи
тельстве животноводческих помеще
ний. студенты прочтут в колхозах и 
совхозах лекции, дадут концерты ху
дожественной самодеятельности.

Студенты политехнического инсти
тута решили создать автоматические 
устройства, электроосветительные 
системы, изготовить трансформаторы 
для механизации и электрификации 
ферм, птичников, строительства 
электростанций. Изготовлено 130 
сварочных трансформаторов разра
ботанной в институте конструк
ции. Студенты сконструировали элек
троосветительную систему для птич
ников, которая установлена в 3-х 
птичниках Томского совхоза. Изго
товлен силосорезный аппарат.

Студенты разных факультетов ин
ститута заняты разработкой системы 
сохранения силоса в зимних услови
ях, работают над схемой электроснаб
жения районов области, проектируют 
типовые животноводческие помеще
ния. Студенты будут работать на 
уборке урожая комбайнерами, трак
тористами, шоферами.

В летний период два отряда элек
тромехаников электрифицируют пол
ностью два колхоза в Лсиновском

Капитолину Николаевну 

Ж укову всегда встречают 

радушно. В ее туго набитой 

сумке *— письма, свежне 

журналы н газеты, которых 

ждут подписчики.

24-е почтовою отделение 

связи г. Томска, в котором 

работает К . Н . Ж укова, удер

живает переходящее Красное 

знамя рабочкома городской 

конторы связи. В атом есть 

доля труда и Капитолины 

Николаевны.

К . Н . Ж укова борется за 

звание ударника коммунисти

ческого труда.

На снимке: К . Н . Жукова.

<^ото и текст М, Зраевского.

^□□□□ааоооас raoDaanDQDDo

Студенты примут участие в соору
жении ЛИНИН электропередач, кото
рая соединит центральную усадьбу 
Тахтамышевского совхоза с отдален
ными бригадами. На строительство 
Иксинской ГЭС выедут 50 студентов 
города.

Студенты Томского инженерно
строительного института решили по
строить в совхозе «Победа» водона
порную башню и доильный зал мо
лочнотоварной фермы.

В колхозах и совхозах сейчас ра
ботают санитарные отряды студен- 
тов-медиков. Они проводят лечебно
профилактическую работу.

То, что уже сделано комсомольца
ми и молодежью города по оказанию 
помощи селу, —  это только начало 
большой работы.

Некоторые комсомольские органи
зации не ведут разъяснительной ра
боты о переезде молодежи на постоян
ное местожительство в колхозы и 
совхозы области. Поэтому молодые 
рабочие порой не знают ня возмож
ностей, ни условий работы на новом 
месте.

С заводов режущих инструментов, 
электролампового и некоторых других 
промышленных предприятий города 
по комсомольским путевкам не вы
ехал на село ни один человек.

У нас плохо выполняется обяза
тельство —  направить по комсомоль
ским путевкам на постоянную работу 
в село 350 человек. Пока выехали 
лишь 76 молодых рабочих.

Комитетам комсомола вузов, заво
дов, фабрик и строек надо развивать 
и укреплять культурные связи с 
сельской молодежью.

Возможности для помощи селу у 
нас большие. Горкому ВЛКСМ надо их 
лучше использовать.

В. ЕЛЕОНСКИЙ,
секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

g Уход за посевами s
D _______________________ — _______  Sа °

I Посевы 1
I кукурузы I
I заборонены I
о ЗЫРЯНКА, (По телефону). Bog 
о многих колхозах района начали §
° пg уход за посевами свеклы и куку-а  
g рузы. Пример показывают куку-g
□ руэоводы комплексных механизи-g
□ рованных звеньев сельхозартелип 
§ имени Сталина. Комплексное ме-§ 
Іханизированное звено И. А. Cep-g 
огѳева немало приложило труда,°
0 чтобы в лучшие агротехнические! 
g сроки провести сев кукурузы.g
1 Здесь ее посеяли на площади 120g 
g гектаров. Борясь за выполнениео
□ принятого обязательства — полу-|
□ чить по 600 центнеров эеленой§ 
§ массы кукурузы с гектара, — g 
g тов, Сергеев сразу же после сева§
□ начал боронование иукуруэныха 
!  полей и 4 июня закончил эту ра-° 
°бѳту на всей площади сева. g 
g Организованно закончил боро-§
□ нование посевов кукурузы эвень-g
°евой тов. Бахчанин. °
g —  В нашем колхозе, —  гово-g 
gpHT главный агроном тов. Кравец,g
□ —  проведено первое 6opoHOBaHHeg 
!  кукурузы на площади 180 гекгі^-g
0 ров. g
g Вчера приступили к  уходу за°
□ посевами пропашных культур иу-g 
§ курузоводчесние звенья тов.' Ш и-g 
g ховцова из колхоза «Прогресс» и |
□ тов. Беликова из колхоза имени g
а Свердлова. g
!  л. ВОЙТЕНКО. g

1 Проборонили все і 
I посевы кукурузы I 
I и сахарной I
I свеклы I
□ ° 
g КОЖЕВКИКОВО. (По телефо-! 
gHy). Механизаторы колхоза име-g
□ ни Ленина тт. И. Криволапое,g 
§ Н. Фаргер, В. Фаргер заиончилиа 
g первое боронование 125 гектарова
□ кукурузы, 75 гектаров caxapHong
□ свеклы. Эти культуры посеяны по°
!  лучшим, хорошо обработанным и° 
g удобренным землям. §
I в. АБРАМОВ, I
!  селькор колхоза имени Лени- g 
S на Кожевкиковского района, g

В ы п у с к н и к  п о л у ч а е т
Много выпускников Томского пе

дагогического института трудится в 
различных школах нашей области. 
Из отдаленных мест —  из Васюгана 
и Каргаска. Чаинского н других рай
онов—  приходят в институт письма 
от недавних наших выпускников.

Недавно в институте состоялось 
очередное распределение будущих 
педагогов.

Большинство выпускников изъя
вило желание работать в школах Па- 
рабельского, Бакчарского, Александ
ровского, Чаинского, Верхне-Кетско- 
го, Асиновского и других районов. 
Они знают, что их знания на селе 
особенно нужны.

Но, к  сожалеагию, не все студенты 
чувствуют ответственность перед го
сударством, перед народом.

На факультете физического воспи
тания выпускники Зарубин и Шабу
нин вначале отказались ехать на ме
ста назначения. Зарубин заявил:

—  Поеду только в Оренбург, где 
живут родители, или в Курган, где 
живет жена.

Кстати сказать, жена Зарубина, 
выпускница нашего института, бро
сила работу в одном из районов Том
ской области и уехала в Курган. Так 
же недобросовестно поступила и вы -‘

н а з н а ч е н и е
пусюница Землянова —  жена Шабу
нина, которая после окончания вуза 
была направлена в школу, но на ме
сто работы не явилась.

В прошлом году из 194 выпускни
ков на работу по месту назначения 
не явился 31 человек.

Почему .так происходит? Государ
ство учит молодых людей, дает им 
знания, а когда приходит пора чест
но выполнить свой долг перед Ро
диной, некоторые оказываются де
зертирами, ищут путей полегче, мест 
потеплее.

Большая вина в этом обществен
ности института. Терпимо мы еще 
относимся к  людям, которые личные 
выгоды ставят выше общественных 
интересов.

Неправильно поступают и некото
рые руководители предприятий, при
нимающие на работу выпускников 
вузов, получивших направление в 
другие места. На заводах Томска ра
ботает немало вьтускников нашего 
института, которые не поехали в 
районы. Например, выпускники фи
зико-математического факультета 
Агафонников и Редькин были на-

Отстают с поеадкоіі картофеля
- КО.ТПАШЕВО: (По телефону). Пер-, 
выми в ЧажемтовсБОм совхозе закон
чили посадку картофеля механизато
ры чажемтовской фермы. Перевыпол
нили план сева этой культуры рабо
чие петропавловской фермы.

На других же фермах совхоза по
сев картофеля затягивается. На дво
ре июнь, а в  ряде мест еще не имеют 
достаточного количества семенного 
материала. На суготской ферме часть 
семян картофеля скормили свиньям.

‘— Беспокоиться нечего, семенами 
мы будем обеспечены полностью, —* 
заявляет руководитель фермы тов. 
Поданев.

Но закупка картофеля производит
ся медленно. Приобретенные семе
на идут на посадку без яровизации.

На других фермах еще не вся 
почва подготовлена для посадки кар
тофеля. На могильнонмысовской фер
ме надо посадить 9 гектаров карто- 
фе.ія. но эта площадь к  5 нюня 
даже не была вспахана.

—  Ждем, когда освободятся трак-

торы,о)^ заявил- управляющий фррр 
мой тов. Бабарыкин.

Сев пшеницы и других яровых 
здесь в основном был завершен еще 
25 мая. но т. Бабарыкин не спешил 
с обработкой картофельных полей.

Неблагополучно обстоит дело с 
качеством посадки картофеля. На су
готской ферме имеется хорошая 
квадратно -  гнездовая картофелеса
жалка, но с нее снята мерная прово
лока. Здесь из 70 гектаров картофе
ля посеяли только 39 гектаров, 
рядовым способом. На ново-корот- 
кинской ферме клубни садят под 
культиватор-окучник, вручную раз
брасывают семена картофеля, и полу
чается: где пусто, где густо.

Медлят в совхозе с обработкой 
почвы на тех участках, где доярки 
решили сами выращивать картофель 
на корм скоту.

Совхоз отстает. Однако отставание 
не вызывает особой тревоги у  руко
водителей совхоза.

А. АЛГИН.

правлены на работу в Зырянский 
район. Но туда они не поехали и сей
час -работают в Томске.

Факультет физического воспитания 
пединститута готовит преподавате
лей для средних шкод. Однако Том
ский областной совет Союза спортив
ных обществ и организаций, не счи
таясь с направлениями института, 
оставляет большую часть выпускни
ков в городе. Это делается на протя
жении ряда лет в то время, как сель
ские школы области не укомплекто
ваны преподавателями по физическо
му воспитанию.

Партийной и комсомольской орга
низациям, всей общественности ин
ститута надо больше уделять внима
ния воспитанию студентов в духе вы
сокой ответственности перед госу
дарством. прививать им любовь к  из
бранной профессии.

В наших вузах должны учиться 
люди не ради личных корыстных це
лей, а те, кто действительно любит 
свою будущую профессию, кто готов 
трудиться там, где он всего нужнее.

С. ЧЕРДЫНЦЕВ. 
декан факультета физического 
воспитания Томского педагоги

ческого института.

З А Я В Л Е Н И Е
В Ц С П С

в связи
с разгулом реакдии 
в преследованием 
прогрессивных сил 

в Перу
(Сообщения, поступающие s тече

ние последних месяцев из Перу, сви
детельствуют о широко развернув
шемся наступлении реакции на де
мократические свободы и профсоюз
ные права трудящихся, на жизнен
ные интересы перуанского народа, о 
массовых преследованиях и арестах 
профсоюзных активистов.

Путем репрессий правительство 
Прадо при поощрении империалисти
ческих кругов Соединенных Штатов 
Америки стремится подавить спра-* 
ведливую борьбу трудящихся Перу 
против жестокой эксплуатации и 
неуклонного снижения уровня жизни, 
против роста безработицы и общего 
упадка экономики страны в резуль
тате хозяйничанья монополий США, 
Используя антинародный, антиком
мунистический закон, принятый в 
январе 1961 года, правительство 
предпринимает попытки задушить 
рабочее движение в стране, запре
щает деятельность профсоюзов, аре
стовывает и бросает в тюрьмы проф
союзных и общественных деятелей, 
активно защищающих интересы тру
дящихся, инспирирует налеты на 
помещения профсоюзных и демокра-* 
тичес'ких организаций.

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов от имени 
трудящихся Советского Союза заяв
ляет гневный протест против попы
ток реакции подавить рабочее дви
жение, против нарушения демокра
тических и профсоюзных прав и сво
бод в Перу и требует прекращения 
репрессий против профсоюзов и осво
бождения арестованных профсоюзных 
активистов.

Советские профсоюзы выражают 
свою братскую солидарность с борь
бой профсоюзов я трудящихся Перу 
против наступления реакции, за со
циальные и экономические интересы 
рабочего класса, в защиту демокра
тических свобод и профсоюзных 
прав, за национальную независи
мость страны.

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов.

Советская правительственная 
делегация в Южном Пхенане

РЕНВОН (провинция Южный Пхе- 
нан), 4 июня. Корр. ТАСС Д. Боча
ров и Б. Кулаевский передают: 

Сегодня рано утром советская пра
вительственная делегация во главе 
с членом Президиума ЦК КПСС, пер
вым заместителем Председателя Со
вета Министров СССР А. Н. Косыги
ным в сопровождении члена Прези
диума ЦК Трудовой партии Кореи 
Ким Ира и других официальных лиц 
прибыла поездом в Ренвон. Па при
вокзальной площади гостей тепло и 
радушно встречали руководители 
провинциального и народного коми
тетов, тысячи жителей.

Гости направляются на автомаши
нах к  водозаборному шлюзу водохра- 
ни.таща Енпхун крупнейшей в стране 
ирригационной системы Анчжу.

Советская делегация ознакомилась 
с рядом гидротехнических инженер-

ХИМИЧЕСКАЯ ПРОПОЛКА ПОСЕВОВ
Одним из важных резервов уве* 

личения урожайности является 
уничтожение сорняков в посевах 
сельскохозяйствеяньгх культур.

Ручная прополка зерновых и 
особенно льна требует привлечения 
большого количества рабочей силы 
— до 2 0 — 30 человеко-дней на
1 га, а при химической прополке на 
гектар затрачивается всего 0 ,3 — 
0.4 человеко-дня. При этом стои
мость ручной прополки в 3 — 7 раз 
выше, чем химической. Из-за силь
ной засоренности посевов зерновых 
и особенно льна урожай уменьша
ется на 20— 30 и более процентов.

В i9 6 0  году химическая пропол
ка применялась в ряде колхозов 
Томской области. В колхозе «Про
гресс» Туганского района при по
мощи авиации было прополото 
1.100 гектаров.

Химическая прополка была про
ведена в период кущения зерновых. 
Результаты получены очень хоро
шие. Увеличился урожай с гекта
ра: пшеницы сорта «скала» на 
2,75 центнера, пшеницы сорта 
«диамант» на 2,1 центнера.

Колхоз получил дополнительно 
зерна с 935 гектаров обработанной 
площади 3.980 центнеров. Общие 
затраты на проведение работ со
ставили 5. 227 рублей (в новых це
нах), а доход за счет реализации 
дополнительной продукции соста
вил 21.130 рублей, или на каждый 
затраченный рубль получено 4 руб
ля дополнительного дохода. Стои
мость прополки одного гектара со
ставила 5 рублей 40 коп.

В колхозе и.мени Сталина Ко- 
жевниковского района химическая 
прополка зерновых культур прове
дена на площади 495 гектаров. 
Прибавка урожая пшеницы соста
вила от 1,6 до 4,5 центнера с гек
тара.

В колхозе имени Ленина Пыш- 
кино-Троицкого района химическим 
способом прополото 672 гектара.

Прибавка урожая получена: овса— 
2,3 центнера, льнотресты — от 3 
до 7 центнеров с гектара.

Всего химическим путем в 1960 
году обработано по области 6.300 
гектаров.

В  настоящее время промышлен
ность изготовила следующие эф
фективные гербициды: 2.4-Д (2.4— 
дихлорфеноксиуксусная кислота), 
диконирт, дикотекс-30 и дико- 
текс-80.

Все гербициды довольно близки 
между собой по характеру действия 
на растения и в сравнительно ма
лой дозе вызывают гибель многих 
сорных растений. Гербициды поч
ти полностью уничтожают сорняки 
из семейства крестоцветных, бобо
вых. пасленовых, сложноцветных, 
из класса двудольных и в опреде
ленный период роста растений ока
зываются безвредными или почти 
безвредными для многих культур
ных растений.

На этой избирательной особенно
сти гербицидов и основано исполь
зование их для химической пропол
ки посевов.

При солнечной жаркой погоде 
сорняки очень быстро проходят все 
фазы воздействия гербицидов и че
рез 5 — 7 дней засыхают. В  про
хладную и пасмурную погоду пол
ная гибель сорняков наступает че
рез 2 — 3 недели. Иногда изуродо
ванные карликовые сорняки могут 
существовать и все лето, но они 
уже не увеличиваются в росте и не 
дают семян.

Наземная часть целого ряда мно
голетних корневищных и корне- 
опрысковых сорняков также до
вольно чувствительна к  гербици
дам: эти сорняки уничтожаются 
полностью или сильно задержива
ются в росте. При достаточно гу
стом и хорошем хлебостое вновь 
отросшие сорняки заглушаются, 
а оставшиеся в живых, ка к прави
ло, не плодоносят.

Гербициды не причиняют ника
кого вреда озимой и яровой пшени
це, озимой ржи, овсу, ячменю, про
су и другим злаковым хлебам, а 
также злаковььм травам.

Применяемые в настоящее время 
основные гербициды отличаются от 
всех известных до сих пор хими
ческих средств борьбы с сорняками 
тем, что они не ядовиты для людей 
и скота, не разъедают аппаратуру, 
не портят одежды и не воспламеня
ются. Гербициды стойки при хра
нении — не слеживаются, не пор
тятся, они довольно хорошо раст
воряются в воде.

Культурные злаки по устойчиво
сти к  действию гербицидов услов
но делятся на три группы.

I  группа — устойчивые: озимая 
рожь, яровая пшеница, овес в фа
зе кущения. Эти культуры устой
чивы к  действию гербицидов 
2,4-Д и диконирту в дозе до 1.200 
граммов действующего вещества на 
гектар.

I I  группа — средней устойчиво
сти: ячмень, просо, суданка. На
званные культуры выдерживают в 
фазе полного кущения действие 
гербицидов до 1.000 граммов дей- 
ствующепо вещества на 1 гектар.

I I I  группа — менее устойчивые: 
кукуруза в фазе 4— 6 листьев вы
держивает гербицидов от 400 до 
800 граммов действующего веще
ства на 1 гектар.

Гербициды 2,4-Д и диконирт по 
внешнему виду представляют свет
ло-серый или серый порошок с ро
зовым оттенком, с запахом карбо
ловой кислоты. 2,4-Д имеет дейст
вующего вещества 65 процентов, 
диконирт— 80 процентов. При уста
новлении дозы действующего веще
ства гербицида на гектар учиты
ваются устойчивость культуры, фа
за ее развития, чувствительность к 
препарату и преобладающие в по
севе сорняки.

Установленная на гектар доза

препарата растворяется в воде, в 
отдельной посуде, а затем получен
ный раствор вливается в опрыски
ватель.

Количество употребляемого ра
створа на гектар зависит от типа 
опрыскивателя. В  среднем при 
авиационном опрыскивании тре
буется: 100 литров раствора, при 
использовании наземных опрыски
вателей —  конных и тракторных 
—• 300— 350 литров, для ранцевых 
опрыскивателей — 600— 800 лит
ров.

Очень хороший результат дает 
внекорневая подкормка посевов од
новременно с химической пропол
кой. К  раствору гербицида 2,4-Д 
добавляют суперфосфат и аммиач
ную селитру. Удобрения берутся из 
расчета: суперфосфата — 15 кило
граммов, аммиачной селитры — 10 
килограммов на гектар. Селитру 
добавляют отдельно. При растворе
нии суперфосфата в воде получает
ся большой осадок, который не ис
пользуется. В раствор гербицида и 
селитры вливают только вытяжку 
из раствора суперфосфата.

Эту работу впервые в нашей об
ласти начал бывший райсемхоз 
«Прогресс» Туганского района в 
1960 году. Здесь выбрали участок 
пшеницы, сильно засоренный осо
том, полынью, конским щавелем, 
коноплей, гречишной, вьюнком по
левым, осотом желтым. Опрыски
вали посевы с самолета в период 
кущения растений до фазы выхода 
в трубку.

На участке, обработанном гер
бицидом 2.4-Д в смеси с минераль
ными удобрениями, гибель сорня
ков началась гораздо раньше и бы
ла большей, чем на участке, обра
ботанном только гербицидом. Уро
жай пшеницы на участке, не обра
ботанном гербицидами, составил 
9,5 центнера с гектара, на обрабо
танном раствором гербицида 2,4-Д 
получен урожай 11,7 центнера с 
гектара, а на обработанном раство
ром гербицида 2,4-Д с добавлением 
минеральных удобрений урожай со
ставил 17,6 центнера зерна с гек
тара.

Ш ирокое распространение в на
шей области имеют гербициды ди- 
котекс-30 и дикотекс-80. Дико- 
текс-80 содержит 80 процентов 
действующего вещества, и дико
текс-30 содержит 30 процентов. 
Оба гербицида растворяются в во
де. Они почти полностью уничто
жают редьку дикую, марь белую 
(лебедку), горчицу дикую (полевую), 
ярутку полевую, желтушник лев- 
койный, пастушью сумку, василек 
синий, пикульник, а также угнета
ют осот желтый и розовый, лютик, 
чистец болотный.

Применяются эти препараты в ос
новном для химической прополки 
посевов льна-долгунца, но их мож
но успешно использовать и для про
полки посевов следующих зерно
вых культур; ржи, пшеницы, овса, 
ячменя, проса и других.

Выпускаемые промышленностью 
гербициды применяются в виде 
водного раствора. Норма расхода 
препарата дикотекса-30 или дико- 
текса-80 — 900 граммов действу
ющего вещества на гектар.

При засорении посевов льна бо
лее чувствительными сорняками — 
дикой редькой, лебедкой и други
ми дозу препарата можно умень
шить на 25 процентов.

В зависимости от типа опрыски
вателей нормы расхода раствора на 
гектар составляют: для конно-мо
торных опрыскивателей и трактор
ных — 500— 600 литров, для ран
цевых —  800— 1.000 литров, для 
авиации — 250— 300 литров.

Обязательным условием без
опасности применения дикотек
са-30 и дикотекса-80 для растений 
льна является крупнокапельный 
распыл жидкости. Крупный размер 
капель обеспечивается низким дав
лением жидкости в нагнетательной 
сети опрыскивателя (2— 2,5 атмо
сферы) и сравнительно большими 
отверстиями наконечников (2— 2,5 
миллиметра).

Опрыскивание посевов льна про
изводится вдоль рядков, в период, 
когда стебли льна имеют высоту от 
6 до 15 сантиметров.

Химическая прополка посевов

должна проводиться под непосред
ственным наблюдением агронома. 
Не рекомендуется опрыскивать се
меноводческие посевы льна выс
ших репродукций.

Растворы гербицидов 2,4-Д, ди- 
конирта. днкотекса-30 и дикотек
са-80 довольно стойки, но все же 
лучше их готовить в количествах, 
обеспечивающих лишь дневную по
требность. Растворять препараты 
можно в любой железной или дере
вянной посуде, но, так ка к эти ве
щества обладают сильным, стойким 
запахом, их не следует растворять 
в кадках и бочках, предназначен
ных для питьевой воды, для засол
ки  и квашения овощей и т. д.

По этой же причине нельзя хра
нить препараты вместе с пищевы
ми продуктами и кормами.

Опрыскивание посевов можно 
проводить на протяжение всего дня 
(роса не мешает). В дождливую по
году и при сильных ветрах опрыс
кивать не следует. Если в день 
опрыскивания падал дождь, то об
работку следует повторить, так как 
дождь смоет гербициды с растений.

Необходимо иметь в виду, что 
препараты 2,4-Д, диконирт, дико
текс-30 и дикотекс-80 являются 
сильными ядами не только для сор
ных, но и для многих культурных 
незлаковых растений.

Нельзя опрыскивать этими пре
паратами хлеба с подсевом бобовых 
трав. Эти препараты, попадая в 
почву, сохраняют свое действие от 
двух до четырех недель. В течение 
этого срока опрыснутые участки 
нельзя занимать под овощи и дру
гие чувствительные к  препаратам 
растения.

После завершения работы ис
пользованное оборудование и тару 
промывают водой, а рассыпанный 
на загрузочной площадке химикат 
собирают и закапывают.

Химическую прополку необходи
мо в этом году широко применять 
во всех колхозах и совхозах обла
сти. А . ВАИВОД,

старший научный сотрудник 
Томской сельскохозяйственной 
опытной станции.

ных сооружении этой системы.
Затем советская делегация посети

ла сельсво-іозяйственный кооператив 
«Липсок» (уезд Мундок). рисовые по
ля которого обильно снабжаются во
дой ирригационной системы Анчжу.

Население «Липсока» исключи
тельно сердечно встретило А. Н. Ко
сыгина и членов делегации, В друже
ской беседе заместитель председателя 
правления кооператива Пек Ре Соп 
рассказал советским гостям об успе
хах кооперативного хозяйства и пер
спективах его развития. Глава совет
ской делегации интересовался уро
жайностью культур. организацией 
труда в кооперативе, распределением ' 
доходов, подготовкой кадров, 7-лет- 
ни.ч планом развития кооперативного 
хозяйства,

У здания правления кооператива 
состоялся массовый митинг, на кото
ром выступили председатель партий
ной организации кооператива Дой 
Чже Пхун и А. Н. Косыгин.

— Мы пробыли в вашей замечатель
ной стране пять дней. —  сказал 
А. Н. Косыгин.— Эти дни— дни неза
бываемого чувства дружбы между 
советским и корейским народами. Мы 
воодушевлены приемом, оказанным 
нам рабочими, крестьянами, интелли
генцией, всем населением вашей 
страны.

Наша делегация уже побывала на 
металлургическом и машинострои
тельном заводах, на текстильном 
комбинате, на предприятиях химиче
ской промышленности и в сельскохо
зяйственном кооперативе. Мы имели 
встречи с представителями интелли
генции. И самое главное, что мы уви
дели. —  это уверенное строительст
во социалистического общества, фор
мирование нового социалистического 
человека. Мы видели, что весь корей
ский народ, объединенный вокруг 
Трудовой партии я  товарища Ким Ир 
Сена, строит новое социалистическое 
общество.

Мы видели, что здесь, как это и 
должно быть в социалистическом об
ществе, самыми уважаемыми явля
ются труд и рабочий. Такое же поло- ’ 
жение и в Советском Союзе, в других 
социалистических странах; труд —  
это самое важное и уважаемое.

А. Н. Косыгин отметил, что под 
руководством Трудовой партии Кореи 
и правительства корейский народ соз
дал предприятия машинсстроитель- 
ной, металлургической, химической 
и текстильной промышленности, про
дукция которых служит цели даль- 
нейшего развития республики, подъ
ему жизни народа. Мы, сказал он в 
заключение, желаем в дальнейшем 
больших успехов и процветания ва
шей замечательной стране. Мы жела
ем, чтобы ваша жизнь стала лучше, 
мы хотим, чтобы дружба между со
ветским и корейским народами с 
каждым годом неуклонно росла.
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Новые исследования томских хирургов
Аллопластика — направле

нна в хирургии, основанное 
на восстановлении тканей и да
же отдельных частей органов 
тела при помощи специальных 
химических материалов. Два 
года этот метод находится на 
вооружешіи одной из клиник 
Томского мединститута, кото
рую возглавляет профессор 
Сергей Петрович Ходкевич.

— Аллопластикой мы начали 
заниматься, — рассказывает 
Сергей Петрович Ходкевич, — 
после призыва ЦК КПСС уде- 
лять больше внимания химии, 
внедрять ее достижения во все 
отрасли науки и производства. 
Тем более, что вскоре после это
го в арсенале наших врачей 
появились капрон, нейлон, пер
лон, полнхлорвиниловая губка.

...В клинику обратился за по
мощью томич Н. С ним произо
шел несчастный случай — ко
ленная чашечка оказалась раз
дробленной. Тогда на выручку 
пришел кусочек капрона. Из не
го сделали муфточку — обо
лочку, в которую уложили раз
дробленную кость и зашили. 
Больной поправился.

Подвижная или, как ее назы
вают в народе, блуждающая 
почка — неприятное заболева
ние. С таким диагнозом посту
пила в клинику больная М. И 
доцент кафедры общей хирур
гии И. А. Афонасов сделал

оригинальную операцию, приме
нив капроновую пластинку для 
фиксации смещенной почки. 
М. выздоровела.

Узнав, что в Томске занима
ются аллопластикой, приехал 
сюда один инженер с Братской 
ГЭС. У  него был привычный 
вывих плеча. Малейшее неосто
рожное движение руки, и чело
век терял трудоспособность. И 
снова сетка из тонкого синтети
ческого волокна в умелых ру
ках хирурга оказала спаситель
ное действие.

Полихлорвиниловая губка — 
белый легкий химический мате
риал, Не верится, что он спосо
бен заменить в живом организ
ме нежную росудистую стенку 
или твердую кость. Но это так.

Профессор Ходкевич пододви
гает микроскоп. При большом 
увеличении можно рассмотреть 
участок аорты собаки, замещен
ный полихлорвиниловой губкой. 
Отчетливо видно, как соедини
тельная ткань проросла через 
поры губки. Значит, искусствен
ная стенка становится полноцен
ным заменителем.

— Это подопытное живот
ное, — объяснил С. П. Ходке
вич, — после операции прожило 
три года и ничем не отличалось 
от других.

В клинике проделан ряд опы
тов на животных по замене ар
терий искусственными капро-

может

О т к л и к и

Н а ш  о с н о в н о й  
п р и н ц и п

Недавно я читал роман советско
го писателя Александра Беляева 
«Последний человек из Атланти
ды». Один из главных героев рома
на — американский капиталист ми
стер Солли. Жестоко эксплуатируя 
рабочих своих предприятий, он на
жил большое состояние. Война для 
него была порой особого обогаще
ния. Люди проливали на полях вой
ны кровь, а мистер Солли «зараба
тывал» миллионы долларов.

Образ жизни мистера Солли — 
типичный для воротил капиталисти
ческого мира. Присваивать себе 
плоды чужого труда, жить за счет 
других, жить только для себя, ра
ди своих корыстных интересов — 
вот мировоззрение Солли н ему 
подобных людей из капиталистиче
ского мира.

Мы сбросили в 1917 году раз
ных СОЛЛИ со своей шеи. Навсегда 
покончили с эксплуатацией челове
ка человеком. Свободный труд, 
труд ДЛЯ общества стал источником 
грандиозных побед советского на
рода на пути к  коммунизму. Мы, 
люди старшего поколения, 
свидетелями и участниками 
ких преобразований страны. Герои
ческий труд миллионов советских 
людей превратил нашу страну в 
страну невиданного технического 
прогресса, страну, которая первой 
осуществила полет человека в кос
мос.

Коммунистическая партия воспи
тала миллионы людей в духе кол
лективизма и трудолюбия, высоких 
принципов морали нового общест
ва, Много замечательных людей у 
нас в стране.

Но есть у  нас еще люди, кото
рые не хотят заниматься общест
венно полезным трудом. Их немно
го. Но их паразитический образ 
жизни особенно бросается в глаза 
на фоне героических дел советских 
людей.

С болью в душе приходится от

метить, что и у нас в Томске есть 
такие лица. Вот, например, Пав
ленко Валерий Васильевич. Моло
дой, здоровый парень проживает 
по переулку Молчановскому, дом 
№ 8. За антиморальное поведение 
и неуспеваемость был исключен 
из университета. С декабря 
1960 года по 9 марта 1961 года 
нигде не работал. Устроился на ра
боту на манометровый завод, но с 
26 марта на работу не выходил без 
уважительных причин. Родители 
Павленко ежемесячно высылают 
ему по 30—40 рублей в новых 
деньгах, а он их пропивает.

Вот еще один тип — Опалев 
Александр Григорьевич, 1921 года 
рождения, проживает по Тихому 
переулку, д. 43, Для видимости 
работает в комбинате бытового 
обслуживания. часовым мастером. 
Опалев имел квартиру, а затем 
выстроил новый дом. В этом 

были доме жить не стал, а продал его за 
вел»# t i ’s  тькІМ ’рублей, себё купил новый,

' в котором и живет. Стал спекули
ровать мотоциклами. На нетрудо
вые доходы купил легковую авто
машину «Победа».

Мы не можем терпеть среди нас 
этих и им подобных людей. И пра
вильно говорится в статьях, опуб
ликованных в газете «Красное зна
мя» под заголовком «Пусть горит 
земля под ногами тунеядцев», что 
надо заставить их жить своим тру
дом. Указ Президиума Верховного 
Совета РСФСР «Об усилении борь
бы с лицами, уклоняющимися от 
общественно полезного труда и ве
дущими антиобщественный парази
тический образ жизни» выражает 
основной принцип социализма: 
«кто не работает — тот не ест».

А. ЧЕШКОВ, 
персональный пенсионер.

новыми трубками. В 
этой области предстоит 
еще много работы.

Вы, конечно, знаете, 
что такое инфаркт мио
карда. Это — опасней
шее заболевание. До 
сих пор многие счита
ют, что действенную 
помощь таким больным 
могут оказать лишь те
рапевты. Однако в экс
периментальной опе
рационной клинике на
правили на это заболе
вание свое оружие хи
рурги 3. Е. Лисовская 
и Д. А. Грацианов,

Они искусственно 
воспроизводили ин
фаркт миокарда у жи
вотных, научились без- 
оитабочно определять 
его.

Смерть при инфаркте
наступить от разрыва аневриз
мы — выпячивания истончен
ной стенки пораженного участка 
сердца. 3. Е. Лисовская и Д. А. 
Грацианов начали укреплять 
пораженный участок сердца по
лихлорвиниловой губкой. Образ
но это можно сравнить с подве
дением пластыря на получив
шем повреждение корабле.

Уже сделано 75 операций на 
подопытных собаках. Что же 
произошло? Губка прижила. Это 
предохранило животных от ги
бели. Электрокардиограмма опе
рированного животного мало 
отличается от электрокардио
граммы здорового.

Будущее, несомненно, пока
жет, каково значение экспери
ментов, поставленных хирурга
ми 3. Е. Лисовской и Д. А. Гра- 
циановым.

Похороны Михаила Васильевича
Хруничева

Надо отметить, что в этой 
большой и важной работе участ
вует не только дружный кол
лектив клиники, но и многие 
энтузиасты из научного студен
ческого общества имени Пирого
ва.

В июле С. П. Ходкевич с сот
рудниками кафедры общей хи
рургии примет участие во все
союзной конференции по про
блеме тканевой несовместимо
сти и трансплантации тканей, 
которая состоится в Одессе,

— Пожалуй, после проведен
ной там дискуссии, — делится 
своими планами профессор 
С. П. Ходкевич, — мы перене
сем некоторые операции из экс
периментальной лаборатории в 
клинику.

На снимке: профессор С. П. 
Ходкевич с новыми химически
ми материалами.

Текст и фото Я. Залитлса.

3 июня Москва хоронила выдаю
щегося государственного деятеля, 
члена Центрального Комитета КПСС, 
заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР, председателя Государ
ственного комитета Совета Министров 
СССР по координации научно-иссле
довательских работ, депутата Верхов
ного Совета СССР, Героя Социалисти
ческого Труда Михаила Васильевича 
Хруничева.

В 10 часов утра открывается до
ступ в Колонный зал Дома Союзов, 
где среди зелени и цветов установле
на урна с прахом покойного. Как и 
накануне, нескончаем был поток лю
дей, пришедших проститься с доро
гим товарищем Хруничевым, вся 
жизнь которого была примером без
заветного служения Родине. Пришли 
рабочие, представители интеллиген
ции, воины Советской Армии, студен
ты, колхозники Подмосковья.

Доступ в Колонный зал прекра-.

В далеком северном селе
Плавучий клуб № 1, на борту 

которого находится агитколлек
тив Томского дома офицеров 
Советской Армии, обслуживает 
сейчас жителей северных райо
нов нашей области.

С большим успехом прошли 
выступления агитколлектива в

селе Новый Васюган Каргасок- 
ского района.

Перед началом концерта лек
тор М. Мельников прочитал лек
цию о международном положе
нии.

В Новом Васюгане дано 
концерта.

Н. ТИМОФЕЕВ.

три

Автомобиль „Целина*‘
МОСКВА. (ТАСС). На Вы

ставке досшжеошй народного 
хозяйства СССР начали демон
стрировать еще одну техниче
скую новинку — универсаль
ный автомобиль «Целина». Эту 
машину, приспособленную для 
многих работ, создал для тру
жеников Целинного края кол
лектив Всесоюзного научно-ис
следовательского института ав
томобильной промышленности.

На новом автомобиле можно 
доставлять до трехсот килограм
мов различных грузов - -  моло
ко, корма, химические удобре
ния. В случае необходимости к 
кузову пристегивается тенд, и 
все готово для перевозки поле
вой бригады или школьников. 
Кузов легко приспособить и для

передвижной ремонтной мастер
ской.

«Целина» имеет высокие экс
плуатационные качества. Она 
хорошо преодолевает препятст
вия, все четыре колеса — веду
щие. На сто километров пути 
ей понадобится лишь 8— 10 лит
ров бузина. Благодаря усовер
шенствованным узлам и ориги
нальной конструкции она весит 
700 килограммов — вдвое мень
ше «ГАЗ-69». Двухместная ка
бина сделана из пластических 
масс.

Автомобиль «Целина», изго
товленный на базе микролит
ражки «Запорожец», развивает 
скорость 65 километров в час. 
Машину будут выпускать на За
порожском автомобильном заво
де.

Нужно ли завозить кирпич в Зырянку?
Коллектив нашего прорабского участка строит в Зырянке 

школу на 400 мест и раймаг-столовую. Мы должны эти здания 
закончить в текущем году, а также начать строительство комби
ната бытового обслуживания и- чайную на 50 человек. По плану 
на.м надо освоить за год на строительно-монтажные работы 195 
тысяч рублей.

Небольшой коллектив участка вполне справился бы с таким 
планом, однако строители зачастую стоят или используются на 
разных работах из-за перебоев в доставке кирпича. В марте на
чальник Асиновского стройучастка треста «Томскстрой» тов. 
THMO(J)eeB. которому мы непосредственно подчинены, обещал 
дать на стройки в Зырянке 80 тысяч штук кирпича, но было 
подвезено только 30 тысяч штук. Дело в том, что мы имеем 
лишь 5 лошадей и трактор ДТ-54, а возить кирпич приходится 
из Асино — за 50 километров. Нам должны были перевезти 
кирпич шоферы Зырянской автоколонны Асиновского автохо
зяйства. но начальник колонны тов. Бондарь только обещает 
нам автомашины.

На период бездорожья мы остались без кирпича и без цемен
та. Плохо поступает кирпич из Асино и сейчас.

В. ЗАВЬЯЛОВ, прораб Зырянского стройучастка 
треста «Томскстрой»; А . ВОЛКОВ, секретарь парт- 

органнзацин; А . Ш АПОШНИКОВ, председатель
месткома.

Наш корреспондент побывал на 
стройках, которые ведет коллектив 
Зырянского прорабского участка Аси- 
вовского стройуправления треста 
«Томскстрой». (Основная из них —

средняя школа. Она строится второй 
год, но до сих пор не закончена клад
ка второго этажа. Комплексная 
бригада тов. Энгеля е начала года 
больше занимается подсобными рабо

тами, а не кладкой стен —  на строй
ке нет кирпича.

Но обязательно ли везти кирпич из 
Томска в Зырянку? Ведь здесь ра
ботает кирпичный завод райпромком
бината.

Завод этот в прошлом году работал 
очень плохо. Если в 1957 году кол
лектив его выдал 1.236 тысяч кирпи
ча, то в 1960 —  всего 960 тысяч 
при плане 1.400. Между тем мощ
ность предприятия позволяет сушить 
за сезон 3.200 тысяч штук и обжи
гать 1.600 тысяч. Эти мощности 
плохо использовались, так как работ
ники комбината своевременно не 
отремонтировали печи обжига, ваго
нетки для подвоза к  ним кирпича и 
сырья, а также не заготовили необхо
димого количества дров. Все эти не
достатки во многом объяснялись пло
хим контролем со стороны работни
ков Зырянского райисполкома.

За полтора последние месяца ра
ботники промкомбината значительно 
улучшили подготовку к  сезону.

Но завод начал выдавать кирпич 
только в июне. Чтобы не допустить

дальнейших простоев на стройках 
Зырянского прорабского участка, на
чальник Асиновского управления тов. 
Тимофеев обязан на этот срок обеспе
чить строителей кирпичом.

Но эти перевозки из Асино в Зы
рянку должны быть последними. Зы
рянскому райисполкому необходимо 
принять все меры к  тому, чтобы 
кирпичный завод райпромкомбината 
выполнял план л обеспечивал кирпи
чом все стройки района —  в первую 
очередь строительство средней шко
лы.

щается. В 13 часов 30 минут траур
ная процессия направляется на 
Красную площадь, где собрались ты
сячи людей —  делегации трудящих
ся всех районов столицы. Выстроены 
воинские подразделения. Присутству
ют члены дипломатического корпуса.

Урна с прахом М. В. Хруничева 
устанавливается перед Мавзолеем. На 
его трибуну поднимаются товарищи 
Л. И. Брежнев, 0. В. Куусинен,
A. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов,
B. В. Гришин, а также члены прави
тельственной комиссии по организа
ции похорон.

Траурный митинг открыл член 
комиссии по организации похорон 
секретарь Московского городского 
комитета КПСС Н. Г. Егорычев.

Затем на митинге выступили за
меститель Председателя Совета Ми
нистров (ХСР Д. Ф. Устинов, прези

дент Академии наук СССР академик 
М. В. Келдыш, заместитель председа

теля Государственного комитета Со
вета Министров СССР по координа
ции научно-исследовательских ра
бот. член-корреспондент Академии 
наук СССР А. М. Самарин, слесарь 
московского завода имени Владимира 
Ильича П. И, Янин.

Траурный митинг окончен. Руко
водители партии и правительства и 
члены правительственной комиссии 
по организация похорон поднимают 
урву и переносят ее к  Кремлевской 
стене.

Под раскаты артиллерийского са
люта урна устанавливается в нишу. 
Звучит государственный гимн Совет
ского Союза.

Перед Мавзолеем по Красной пло
щади, чеканя шаг, прошли воинские 
подразделения, отдавая последние по
чести покойному.

(ТАСС).

Городские 
„заповедники"

Вы идете по Московскому тракту, 
вниз от клиник медицинского инсти
тута. На протяжении целого кварта
ла вас радует цепочка молодых ли
пок, посаженных здесь горзеленхо- 
зом. У основания их стволов —  сле
ды непросохшей воды. Вам приятно, 
что люди ежедневно поливают дерев
ца, вы благодарны этим людям, они 
создают красоту для всех, в том чис
ле и для вас.

По вот вы дошли до площади ве
чернего базара. Она расположена і 
двух— трех минутах ходьбы от пло
щади Революции, рядом с лечебными 
клиниками и вузами. Первое, что 
бросается в глаза. —  это большие 
выбоины и ямы. Сколько шоферов 
поплатилось за свои лепсомыслев- 
ные попытку проехать эдесьГ По-вн- 
димому, для того чтобы сделать пло
щадь проезжей,' -в разных местах ее 
свалены кучи строительного мусора 
и битого кирпича. Все это при
дает площади вид свалки. Ни трест 
очистки города Томска, ни орга
низации, отвечающие за состоя
ние дорог, не удосужились за это 
время хотя бы разровнять мусор.

Пройдите немного дальше. В нос 
вам ударит тяжелый запах. Это свер
ху. от клиник, стекают отбросные 
мыльные воды. Кювет вдоль террито
рии торговой базы Рослесстройторга 
захламлен, и воды, которые должны 
спускаться в канализацию, застаива
ются здесь. Руководители базы вме
сто того, чтобы расчистить кювет, 
приказали набросать сверху досок.

За базой справа —  заболоченное 
озеро. На его берегу, рядом с доро
гой, свалено много мусора. Прохожие 
вынуждены, обходя эту свалку, и л и  
по проезжей части дороги —  того и 
гляди, попадешь под колеса какого- 
нибудь ЗИЛа. Для чего здесь эти «му
сорные Гималаи»? Решено засыпать 
озеро? Тогда надо быстрее доводить 
дело до конца. Если такого решения 
нет. нужно ликвидировать мусор, а 
нарушителей санитарного порядка 
наказать.

К сожалению, такие загрязненные 
места в нашем городе еще не ред
кость. Даже в переулке у двора шко
лы 10 вы увидите большую не
просыхающую лужу. Здесь тоже 
свалка мусора. Жильцы ближних до
мов льют сюда нечистоты.

Все эти свалки в черте города су
ществуют не один месяц. А для их

ликвидации нужно всего-навсего не
сколько дней. Пора горисполкому і 
городской санэпидстанции ликвиди
ровать эти «заповедники» грязи і  
мусора.

Ф. ЗЕЛИНГЕР.

Преступная
беспечность

О пожаре на животноводческой 
ферме колхоза имени Свердлова Кол- 
пашевского района мне хочется рас
сказать потому, что он является ре
зультатом той беспечности, пренебре
жения к  правилам пожарной безопас
ности, которые наблюдаются у мно
гих колхозных руководителей.

Непосредственный виновник пожа
ра —  электрик артели П. Панов. С 
разрешения председателя колхоза 
П. Колесникова он подключил сва
рочный трансформатор к  электросети 
освещения коровника. В сети созда
лась перегрузка. Это было первое 
нарушение. Оно «зацепилось» за сле
дующее: на щитке вместо нормиро
ванного^ плавкого предохранителя 
стоял самодельный. Он не сработал. 
Вопреки «Правилам пожарной без- 
опасносхи.на предприятиях сельско- 
ховяйствеяиого типа», изданным Ми
нистерством сельского хозяйства 
РСФСР, на неплотном и не обмазанном 
глиной чердачном перекрытии хра
нилось сено. Оно свисало клочь5іми 
сквозь многочисленные щелн. За него 
и «ухватилось» пламя.

Бочек с водой и пожарных ведер 
на ферме не было. Когда начался по
жар. потребовалось много времени на 
то, чтобы отвязать каждую корову. 
Одни ворота из четырех были заби
ты и засьшаны опилками.

Только самоотверженность жите
лей деревни Инкино позволила спа
сти большинство скота. И все же кол
хоз понес значительный материаль
ный ущерб: сгорел скотный двор, по
гибло несколько коров. Убыток 
пожара составил 9.050 рублей.

Д, ПАВЛОВ, 
старший инспектор пожарной 

охраны.

Многие ценные конструкции при 
такой «разгрузке» получили трещи
ны, разбились и поломались. Теперь 
они не пригодны для монтажа на 
строящемся Туганском заводе сили
катных изделий.

Нерадивые руководители УНР-131 
и Туганской строительной колонны 
должны нести ответственность за 
такую бесхозяйственность.

А. КИРИЛЕНКО.

В окнах выбиты 
стекла

Достаточно пройти по улицам 
Томска, чтобы увидеть, как небрежно 
строители обращаются со стеклом. 
Еак правило, в оконных ранах новых 
домов многие стекла выбиты.

В большом доме, который отделы
вают строители десятого участка тре
ста «Томсктрансстрой» на улице 
Карла Маркса, в рамах уже почти 
нет стекол. Выбито большинство сте
кол в оконных рамах ремонтируемо
го корпуса школы № 5 по улице 
Октябрьской.

А. КРАСИЛЬНИКОВА.

Разгрузка..
ко-варварскЕ

Ороители области зачастую ис
пытывают много трудностей с обес
печением строек железобетонными 
конструкциями, особенно плитами 
перекрытий. А вот работники тугае- 
ской строительной колонны УНР-131 
не берегут такие конструкции. Боль
шое количество железобетонных ба
лок, плот и других конструкций они 
завезли из Томска и бросили на 
станции Туган.

К о р о т к и е  
с и гн а л ы

Томичи, желающие посадить ово
щи. вынуждены покупать рассаду 
помидоров, капусты у частных лиц, 
потому что государственная торговля 
огородной рассадой не организована. 

;Нам кажется, что совхозы Томского 
района могли бы снабжать томичей 
рассадой.

Н. МАЛЬНО.
На же.тезнодорожных и речных 

вокзалах г. Томска нет ни ларьков, 
ни тележек-развозок по продаже про
мышленных товаров повседневного 
спроса. Чтобы купить мыло, зубную 
щетку, носки и т. д.. пассажир дол
жен идти в город, терять много вре
мени.

К. АТАМАНОВСКАЯ.
Плохо организуют снабжение рабо

чих лесной промышленности работ
ники орса Нарабельского леспромхо
за. В нашем Березовском магазине 
нет летней мужской обуви, носков, 
овощных консервов, сахара. Все эти 
товары к  нам своевременно не завез
ли.

А. КОНДРАШОВ.
Еожевниковский откормсовхоз на

ходится от районного центра всего в 
18 километрах, но почта сюда до
ставляется очень плохо. Подписчики 
получают даже областные газеты на 
пятый, шестой день после их выхо
да. Когда же связь будет работать 
нормально?

Г. РОДЮКОВА.

в  П У Т Ь - Д О Р О Г У

Новости науки и техники
ТЕЛЕВИДЕНИЕ И РАДИО 

В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
Работники Ленинградского 

треста механизации строитель
ных работ совместно с кафедрой 
телевидения Ленинградского 
электротехнического институ
та связи изготовили телевизион
ную установку ПТУ-0 для уп
равления башенным краном 
С-419 на строительстве жилого 
дома.

С помощью установки кра
новщик может широко обозре
вать строительную площадку и 
рабочие места строящегося зда
ния. При этом отпадает необхо
димость в рабочем, передающем 
сигналы крановщику. Экономи
ческий эффект от применения

установки ПТУ-0 на строитель
стве составляет 7,2 тысячи руб
лей в год. Установка применя
лась и на кране С-391. 
АБРАЗИВНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ИЗ 

ГРАНАТА
До сих пор в промышленно

сти абразивные изделия изго
тавливались из стекла, кварца, 
алмазной крошки, карборунда. 
Между тем, гораздо более высо
кими абразивными свойствами 
обладает гранат. Сотрудники 
Центрального научно-исследова
тельского геолого-разведочного 
института обнаружили богатые 
гранатом породы неподалеку от 
Оренбурга. Полученный кон
центрат был испытан в лабора
тории, а затем на фабрике абра

зивных изделий в Ленинграде. 
Выяснилось, что шлифовальные 
и обдирочные круги и бруски из 
граната значительно легче квар
цевых и обходятся в два—три 
раза дешевле.

ц в е т н о й  ц е м е н т
Коллектив опытного завода 

Всесоюзного научно-исследова
тельского института цементной 
промышленности в этом году 
выпустил ряд партий цветных 
цементов; розового, кремового, 
зеленого, красного и других 
цветов. Они предназначаются 
для создания «долговечных 
красок» жилых домов. В настоя
щее время Шуровским цемент
ным заводом начато изготовле
ние цветного цемента.

В школах заканчивается учеб
ный год. Впереди —  каникулы, 
долгожданный отдых. Как лучше 
использовать его. чтобы укрепить 
здоровье, больше узнать нового, 
интересного? Конечно, отправить
ся в походы!

От Томска протянутся в раз
ных направлениях маршруты, по 
которым пройдут юные туристы. 
Третья Всесоюзная экспедиция 
пионеров и школьников перед ни
ми ставит задачу —  сбор сведе
ний о первых пионерах, запись их 
воспоминаний. Эта экспедиция по
свящается 40-летию пионерской 
организации имени В. И. Ленина. 
Кроме того, участники похода бу
дут собирать гербарии, лекарст
венные травы, коллекции минера
лов. брать пробы вод источников. 
Много работы ждет в пути юных 
фотографов, тех. кто будет вести 
записи в дневниках.

Не одну ночь проведут в лесу 
у костра, преодолеют не один де
сяток километров пути юные ту
ристы. Уже сейчас готовятся они 
к  этому; уточняют маршруты, чи
тают литературу о местах, по

которым предстоит путешество
вать.

Школа Хг 8 г. Томска. Здесь 
иного любителей туризма. Нема
лая заслуга в этом старшего пио
нервожатого Ю. Карташева. От
сюда 50 пионеров отправятся в 
десятидневный поход по южным 
районам области.

Познакомиться с организацией 
работ в леспромхозах, техникой 
отправятся 50 учеников том
ских школ 14, 45. Школь
ники поселка Аргат-Юл Пышки- 
но-Троицкого района спустят
ся на плотах и лодках по Чу
лыму. поплывут по Оби. затем по 
Томи. В Томске их ждет интерес
ная экскурсия по городу. Они по
бывают в музеях, посетят заводы.

25 уже бывалых путеше
ственников поедут на озеро Бай
кал. Станция Слюдянка —  это 
конечный путь, до которого сле
дует поезд. Дальше основной «вид 
транспорта» —  собственные ноги.

РебятА осмотрят разработки 
слюды, поднимутся на хребет Ха- 
мар-Дабан. К  содержимому их 
рюкзаков прибавится собранная 
лекарственная трава вшлеиЕЕЕ»^

В июле богашевские школьни
ки под руководством учительницы 
тов. Курковой совершат лодочный 
поход по Телецкому озеру.

Алтай. Он привлекает туристов 
красотами своей природы. Сюда к 
Каракольским озерам выйдут две 
группы томских школьников. Они 
доедут до Бийска и на автомаши
нах отправятся по Чуйскому трак
ту до поселка Чемал. И уже отту
да —  пешком. Юные туристы 
поднимутся на Каракальский хре
бет. 20 дней школьники будут на
ходиться в пути.

Много интересных маршрутов 
ждет ребят: знаменитые «Крас

ноярские столбы». Ильменский 
минералогический зап.овѳдник на 
Урале.

Поделиться опытом, рассказать 
об интересных походах соберутся 
юные туристы в поселке Чемал на 
Алтае на свой первый сибирский 
слет. В августе защищать турист
скую честь нашей областя пое
дут в Ужгород 9 учеников том
ской средней школы 8.

В путь-дорогу, интересную и 
увлекательную, собираются юные 
туристы.

Ю. ПАШКЕВИЧ, 
директор Томской областной 

детской эискурсионно-турист- 
екой станции.

По следам  неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо, 

в котором рассказывалось о плохой 
работе ресторана на парохоце 
«Комсомол Алтая».

Как сообщил нам директор базы 
снабжения плавсостава тов. Макси
мов, факты подтверлилвсь. Дирек
тор ресторана тов. Дегтярева от 
работы освобождена.
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Индийский промышленник 
Г. Д . Бирла:

советские люда 
искренне хотят мира

ДЕЛИ, 4 июня. (ТАСС). В Со
ветском Союзе інедавБо побывал 
крупнейший зіндийский промыш
ленник Г. Д. Бирла. Об атойягоеэд- 
ке он рассказывает в статьях *<Мои 
впечатления о Россин>, опублико
ванных в делийских газетах <Ин- 
диан экспресс» и -«Хнндустан 
тайме».

«Русские твердо «ерят.в то, что 
мир должен восторжествовать, и я 
д>'маю, что они стреиятся достичь 
этой цели», — заявляет автор. 
Бирла пишет, что простые совет
ские люди, с которыми ему дове
лось встречаться, и руководители 
Советского Союза в беседах с ним 
выражали непреклонную волю к 
миру. «Мы верим в мир. Мы верим 
в мирное сосуществование, говори- 
.іи советские люди, и я полагаю, 
что это были искренние слова», — 
указывает Бирла.

Рассказывая о встрече с главой 
Советского правительства Н. С. 
Хрущевым, автор пишет: «Я счи
таю, что трудно сомневаться в че
стности русских руководителей, 
когда они отстаивают мир и раз
оружение». «Хрущев в беседе со 
мной. — продолжает Бирла, — 
страстно защищал принцип мирно
го сосуществования. Хрущев ска
зал мне: «Мы верим в мирное со
существование. Мы верим в мир. 
Мы хотим мира н поэтому выступа
ем за сосуществование».

Бирла отмечает далее, что со
ветские государственные деятели 
высоко оценивают усилия Индии и 
лично премьер-министра Джавахар- 
лала Неру, направленные на обе
спечение мира.

На Бирлу, как делового челове
ка, большое впечатление произвел

тот факт, что Москва становится 
крупным центром мировой торгов
ли, так как СССР желает разви
вать взаимовыгодную торговлю со 
всеми государствами мира. «Я чув- 
«ствую, что торговля в конечном 
счете сведет вместе Запад и Во
сток», — подчеркивает он.

Бирла высказывается за разви
тие советско-индийской торговли. 
«Россия очень стремится к  расши
рению торговля с Индией, — пи
шет он, — и мы должны отклик
нуться на это». Бирла призывает 
индийских деловых людей органи
зовать в Москве в 1962 году или 
1963 году индийскую выставку, 
ездить в Россию, чтобы изучить 
рьшок, продавать и приобретать 
такие средства производства, в ко
торых нуждается Индия.

«Россия, — продолжает Бирла, 
высокоразвитая в техническом 

отношении страна». Он указывает, 
что Советский Союз добился огром
ных успехов в развитии тяжелой 
индустрии и в изучении космиче
ского пространства. На Бирлу про
извели большое впечатление широ
кие и чистые улицы Москвы, Боль
шой театр, постановка музыкально
го и культурного образования со
ветской молодежи, памятники Мо
сковского Кремля, которые он на
зывает «великолепными творения
ми архитектуры», э также громад
ный размах жилищного строитель
ства в СССР.

Митинг 
протеста 
в Ханое

х а н о й , 4 июня. (ТАСС). Сего
дня здесь состоялся массовый ми
тинг протеста против вмешатель
ства Соединенных Штатов во внут
ренние дела Южного Вьетнама. 
Просторную городскую площадь и 
прилегающие к  ней улицы запол
нили 40 тысяч человек, все они вы
ходцы из Южного Вьетнама. Они 
пришли сюда, чтобы выразить гнев 
и возмущение агрессивными про
исками американских империали
стов на их родине и заявить о сво
ей солидарности с борьбой своих 
соотечественников, оставшихся на 
юге.

Участники митинга единодзшіно 
приняли резолюцию, в которой при
зывают мировую общественность 
поднять свой голос в защиту спра
ведливой борьбы народа Южного 
Вьетнама против нгодиндьемовско- 
го режима и американских импе
риалистов. Они потребовали от 
международной комиссии принять 
неотложные меры по пресечению 
агрессивных происков Соединен
ных Штатов в Южном Вьетнаме и 
обязать американское правитель
ство и южновьетнамские власти 
строго соблюдать женевские согла
шения.

После митинга состоялась демон 
страция. Демонстранты прошли по 
улицам города и мимо здания, где 
находится международная комис
сия по наблюдению и контролю 
Индокитае.

Немедленно созвать 
конголезский парламент в Камине

СТЭНЛИВИЛЬ, 4;И Ю Н Я . Корр. 
ТАСС Г. Федяшин .передает;

Законное правительство Респуб
лики Конго, возглавляемое Антуа
ном Гизенгой, с первых дней навя
занного нам Западом кризиса, при
нимает самые серьезные меры для 
его мирного разрешения, заявил 
генерал Виктор Лундула коррес
понденту ТАСС в беседе, касаю
щейся современной обстановки 
Конго.

В последние дни эта политика 
законного правительства, подчерк
нул командующий национальной 
конголезской армией, нашла свое 
конкретное выражение в решении 
немедленно созвать высший орган 
республики — парламент как един
ственное средство мирного разре
шения кризиса, тяжелым бременем 
лежащего на плечах конголезского 
народа.

Конголезская армия, как и боль
шинство населения страны, отме
тил Лундула, с глубоким удовлетво
рением встретила решение прави
тельства о созыве парламента. Ар
мия полностью поддерживает этот 
акт правительства, как отвечаю
щий интересам страны.

Лундула указал далее, что вы
ступление Касавубу против созыва 
парламента в Камине — это по
пытка сорвать предложение прави
тельства Антуана Гизенги. Касаву
бу и его советники отлично понима
ют, что мы не можем согласиться 
на поездку в Леопольдвиль, кото
рый стал местом арестов, жестокой 
расправы и репрессий в отношении 
лучших сынов конголезского наро
да. Мы надеемся, отметил он, что

ФРАННО-АЛтИРСНИЕ

ПЕРЕГОВОРЫ
ЭВИАН-ЛЕ-БЕН, 3 июня. 

(ТАСС). Вчера состоялась самая 
продолжительная встреча алжир
ской и французской делегаций. С 
перерывом на обед они заседали в 
общей сложности более 5 часов. 
Продолжалось обсуждение вопроса 
о том, на какой территории долж
но осуществляться самоопределе
ние.

Позиции двух сторон по этому 
вопросу весьма существенно расхо
дятся. Французская делегация, 
сШлаясь на заявление президента 
де Голля от 16 сентября 1959 года, 
старается навязать алжирским де
легатам тезис, согласно котс^м у 
Сахара является будто бы не ал
жирской, а французской террито
рией.

Член алжирской делегации Бу- 
менджель подробно изложил пози
цию алжирского правительства по 
этому вопросу. Как заявил на 
пресс-конференции в Женеве пред
ставитель алжирской делегации 
Малек, алжирский народ взялся за 
оружие и боролся в течение семи 
лет вовсе не для того, чтобы допу
стить теперь отделение от Алжира 
Сахары, составляющей четыре пя
тых его территории.

Малек указал, что французское 
правительство само рассматривало 
прежде Сахару как часть террито
рии Алжира. Лишь в 1957 году оно

создало сахарские департаменты, 
после того как в 1956 г. в Сахаре 
была обнаружена нефть.

Малек сказал, что алжирская де
легация потребовала уважения це
лостности территории Алжира. Са
хара не будет новой Катангой, за
явил он. К  тому же в Алжире нет 
нового Чомбе. Борьба алжирского 
народа развертывалась не только 
в Северной Африке, как ее назы
вают некоторые, но на всей нашей 
национальной тергатории. В цент
ре. на вбстбКё И ■ н5 'Ьаііаде Саха'рьі 
национально-освободительная ар
мия вела героическую борьбу, ко
торая* еще продолжается. Начиная 
с 1830 года — даты французского 
завоевания, алжирский народ не 
переставал бороться против коло
ниального господства.

ЭВИАИ-ЛЕ-БЕН, 4 июня. 
(ТАСС). Вчера состоялась очеред
ная встреча французских и алжир
ских делегатов. Как заявил пред
ставитель французской делегации, 
обсуждались вопросы Сахары и со
существования национальных об
щин Алжира (алжирцев и европей
цев).

Что касается Сахары, то пози- 
щіи двух делегаций по этому воп
росу, как видно, не сблизились. 
Алжирская делегация вновь изло
жила свою точку зрения.

Французские войска продолжают 
наступательные действия в Алжире

Готовятся 
новые 

авантюры
х а н о й , 4 июня. (ТАСС). Как 

сообщила вчера радиостанция «ГО' 
лос Лаоса», Соединенные Штаты, 
Таиланд и группировка Фуми Но- 
савана — Бун Ума, тормозя работу 
женевского совещания, лихорадоч
но готовятся к  новым военным 
авантюрам в Лаосе.

В передаче указывается, сообща
ет вьетнамское информационное 
агентство, что Соединенные Штаты 
помогают группировке Фуми Носа- 
вана — Бун Ума расширять аэро- 
лро.м в Пэксане, к  юго-востоку от 
Вьентьяна, близ границы Лаоса с 
Таиландом. Этот аэродром будет 
использоваться для доставки в 
Лаос войск СШ А и других стран 
СЕАТО.

Около тысячи человек американ
ского военного персонала находит
ся во Вьентьяне, а с 18 мая отряды 
таиландской армии перешли реку 
Меконг и вступили на лаосскую 
территорию.

ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Туниса, министер
ство информации Временного пра
вительства Алжирской Республики 
заявило, что. хотя французское 
правительство в начале перегово
ров в Эвиане объявило о прекраще
нии на месяц наступательных опе
раций в Алжире, в действительно
сти «французские вооруженные 
силы продолжают военные дейст
вия и усиливают свои наступатель
ные операции. Более того, нападе
ния на марокканскую территорию,

недавно несколько раз подвергав
шуюся бомбардировке, показыва
ют, что французские вооруженные 
силы предпринимают провокацион
ные действия и против братского 
государства».

Как говорится в заявлении, ми
ровая общественность вьшесет свое 
суждение «об этих актах агрессии 
и провокации, направленных про
тив марокканской территории, ко
торые показывают, как мало мож
но верить объявленному 20 мая 
прекращению наступательных опе
раций».

А ресты  п р о ф со ю зн ы х  
р у к о в о д и т ел ей  в Я понии

Заявление генерала. 
Виктора Лундулы

здравый смысл одержит верх и бу
дут созданы все условия, способст- 
в>тощие свободному волеизъявле
нию и безопаснооти избранников 
народа.

Каснувшись позиция ООН в воп
росе созыва конголезского парла
мента, Виктор Лундула указал; 
Мы надеемся, что эта высокая 
международная организация на 
этот раз пожелает нам помочь, так 
как, к  сожалению, среди конголез
цев слишком живы воспоминания 
о тех позорных делах некоторых 
ответственных чиновников ООН, в 
том числе генерального секретаря 
Хаммаршельда, являющегося од
ним из главных виновников нынеш
него кризиса. Однако мы надеемся, 
что в ООН найдутся силы, способ
ные помочь конголезскому народу 
выйти из тяжелого положения без 
кровопролития.

Командующий национальной 
конголезской ар.мией категориче
ски опроверг распространяемые 
провокационные слухи об антипра

вительственных выступлениях кон
голезских солдат.

Цель подобных слухов, подчерк
нул Лундула, состоит в том, чтобы 
внести раскол в наши ряды, подо
рвать единство и моральный дух 
населения, оказывающего сейчас 
нам полную поддержку и доверие 
в борьбе за территориальную це
лостность и подлинную независи
мость Конго.

Действительно, отметил Лунду
ла, в лагере «Кетеле» имели место 
27 мая волнения среди солдат. 
Причина этих волнений — возму
щение солдат в связи с прибытием 
сюда значительного числа оонов
ских военных специалистов неаф
риканских стран. Солдаты выража
ют недовольство их пребыванием 
здесь, так как это ничего не дает 
нам. Волнения среди солдат в лаге
ре «Кетеле» не вызвали никаких 
инцидентов, подчеркнул он.

В заключение беседы Лундула 
заявил, что законное правительст
во и национальная конголезская 
армия решительно пресекут любые 
попытки подорвать нормальную 
жизнь в Стэнливиле и создать 
атмосферу неуверенности и беспо 
койства.

Земля—крестьянам!
РИМ, 5 июня. Корреспондент 

ТАСС А. Красиков передает: Вче
ра на Палатинском холме — в са
мом сердце исторической части Ри
ма состоялась грандиозная демон
страция крестьян. В ней участвова
ло более 20.000 тружеников земли, 
прибывших в столицу со всех кон
цов страны.

«Долой современное рабствоі», 
«Долой помещиков!», «Землю — 
тем, кто ее обрабатывает!». Таковы 
лозунги, которые привезли с собой 
труженики итальянской деревни. 
Эти же лозунги прозвучали сегодня 
с трибуны митинга в речах секрета
ря Всеобщей итальянской конфеде
рации труда Лючано Романьоли, 
вице-председателя президиума на
ционального объединения крестьян 
Джорджо Веронези и председателя 
итальянской «лиги сельскохозяйст
венных кооперативов» Дженнаро 
Мичелн.

Недавняя сельскохозяйственная 
перепись показала, что только по
ловина обрабатываемых земель в 
Италии принадлежит многомил
лионным массам крестьян. Вся же 
остальная земля находится в руках 
горстки Чрушш;^ аграриев, экс
плуатирующих "труд полутора мил
лионов безземельных крестьян.

При этом значительная часть поме
щиков, не заинтересованных в са
мостоятельном ведении хозяйства, 
сдает свою землю малоземельным 
крестьянам небольшими участками, 
забирая за это в качестве арендной 
платы 47 процентов урожая. Эта 
средневековая форма землепользо
вания, называемая «испольщиной», 
имеет в Италии широкое распро
странение. Число крестьян-исполь- 
щиков достигает 400 тысяч, а с 
членами семей — почти полутора 
миллионов человек.

Все пережитки феодализма дол
жны быть выметены из нашей де
ревни, заявил на митинге Джорджо 
Веронези. Мы требуем полной лик
видации помещичьего землевладе
ния и проведения широкой аграр
ной реформы, которая дала бы зем
лю крестьянам. Эти слова оратора 
«ыли встречены бурей аплодисмен
тов.

Митинг закончился под громкие 
возгласы всех его участников: 
«ТерраІ Терраі» («Земля! Земля!»).

После митинга крестьяне про
шли по центральным улицам Рима 
с красными и трехцветными нацио
нальными флагами и плакатами, 
на которых были начертаны лозун
ги их борьбы.

ФРГ помогает подавлять 
Анголу

АККР А , 4 июня. (ТАСС). Газета 
«Ганиэн тайме» помещает сообще
ние своего собственного корреспон
дента из Луанды о соучастии стран 
НАТО в кровавых преступлениях 
португальских колонизаторов в Ан
голе.

В сообщении говорится, что 
португальские войска, прибываю
щие в Луанду для ведения истре
бительной кампании, вооружены, 
как стало известно. автоматами 
«Оузи» израильского производст

ва, проданными Израилем Запад
ной Германии. В информирован
ных кругах указывают, пишет кор
респондент, что указанное оружие 
было передано правительством 
ФРГ в ответ на просьбу Португа
лии оказать ей помощь в подавле
нии национально-освободительного 
движения в Анголе. Как полагают, 
Португалия таким путем, кроме 
автоматов «Оузи», получила боль
шое количество другого различно
го оружия.

Пропаганда „холодной войны“ 
на американской выставке

ХЕЛЬСИНКИ. 3 июня. (ТАСС). 
В местных журналистских кругах 
отмечается бестактность организа
торов американской промышленной 
выставки в Хельсинки, которые ис
пользовали ее в целях антисовет
ской пропаганды «холодной вой

ны». Организаторы выставки по
старались так подобрать выстав
ленную литературу, что большую 
ее часть составляют книги антисо
ветского толка. Такая тенденциоз
ность не может не вызвать удивле
ния финской общественности.

Ю. А. Гагарин приглашен 
в Грецию

Кинотеатр имени №1. Горького 
в, 7 июня — новый цветной

і̂гдожественный фильм «Дуэль».
еансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5, 

8-45, 8-30, 10-15.
Зал квнохроникн 

6 июня — художествшшый 
фильм «Дело было в Пеньвове». 
Сеансы: 9-30. 11-15, 1, 2-45, 4-30. 
6-25, 8-20, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются. 
7 июня — художественный

tHHbM «Пути н суд^ы ». Сеансы: 
•40. 11-15, 12-50. 2-25, 4. 5-35, 

7-10, 8-45. 10-20.
Кинотеатр имени И. Черных 
6 июня. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Дуэль». Сеансы: 9-30. И-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 
10-50. Малый зал — «Мой малень
кий друг». Сеансы: 12-30, 2-10, 4. 
5-40, 7-20, 9. 10-40.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Сомбреро». Сеан

сы; 9-40, 11-05.
Кинотеатр городского сада 

6 июня — новый широкоэкран
ный фильм «Последние залпы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. ут
ра. Сеансы: 6-30, 8-30. 10-30. Кас
са работает с 5 час. вечера.

Клуб имени Сталина 
6 июня — «Дуэль». Сеансы: 

4-30, 6-20. 8*10. 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

6 июня — «Ровесник века». Се
ансы: 5, 7, 9.

Межсоюзный клуб 
6 июня — «Годы молодые». Се

ансы: 3, 5, 7, 9.

Гастроли Красноярсвого краевого 
драматического театра <ниеян 

А . С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
6 июня — «У себя в плену».
7 июня — «Третье слово». 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час, дня, вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров) 
в нюня — «Марнца».
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.
Автохозяйство № 5 облавтотое- 

ста проводит набор на курсы шофе
ров 3 класса.

Обращаться: г. Томск, улиіщ Бе
реговая, 32. Телефон 34-32.

2 — 1

Клиникам Томского медицинско
го института срочно тр^уются: 
машинистка, медицинские сестры, 
санитарки, уборщицы, гардеробщи
цы в дворнні{.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров 
клиник. 2— 1.

Томской конторе «Заготсбыт- 
сырье» требуются шоферы и стар
ший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 38-а.

3— 1

Заводу «Металлист» требуются: 
токари, жестянщики, грузчики, ра
бочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121. 2— 1

Томскому ликеро-водочному за
воду требуются: грузчики, рабочие 
в цех н токарь.

Обращаться: г. Томск, улица Не
точная, 17. 2 — 1

Утерянный угловой штамп том
ского филиала института техниче
ского обучения Министерства ком
мунального хозяйства РСФСР счи
тать недействительным.

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы, инжене
ры-технологи, опытная машинист
ка, телефоннсткн, токари, слесари, 
электромонтеры, фрезеровщики, 
строгальщики, плотники, каменщи
ки-печники, тракторист, подсобные 
рабочие, рабочие в цехи и на строи
тельство, вахтеры (последние обес
печиваются.спецодеждой)..- ;

Обращаться: г. Томск, ул. Ка
занская, 46.

Обской гидрогеологической пар
тии требуются на постоянную ра
боту: сменные буровые мастера, 
токари, слесари по ремонту буро
вого оборудования, трактористы- 
дизелисты, шоферы, ииженер-гнд- 
ралог.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка (автобус М  5, останов
ка у пионерского лагеря подшипни
кового завода). 2—2

Томской ГРЭС-ІІ требуются на 
постоянную работу: слесари, элек- 
трослесарн, составители поездов, 
няня-уборщица в детский сад и 
вахтеры в охрану.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченка, 44, отдел кадров. 2— 1

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуется грузчик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки. 18,

3—3

Автохозяйству І'й 14 счройтре- 
ста № 97 требуются; шоферы, куз
нец, электромонтер, автослесари, 
экскаваторщик на трактор «Бела
русь» и токарь.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 2— 1

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: кассир-инкассатор, бух- 
галтер-претензноннст, разнорабо
чие в цехи.

Обі»щаться: г. Томск. улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1

При Томском протезном заводе 
работает кабинет по слухопротези
рованию, а также продаются раз
личные типы слуховых аппаратов. 
Инвалидам труда и Великой Оте
чественной войны, пенсионерам, де
тям до 16-летнего возраста слухо
вые аппараты выдаются бесплатно.

Здесь же ремонтируются слухо
вые аппараты. 3— 1

Макаронно-кондитерской фабри
ке требуются: завхоз, грузчики, ко
чегары, коновозчнки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24. отдел кадров.

2 — 1

Дирекция, партком, местком 
и кафедра общей химии и строи
тельных материалов Томского 
инженерно-строительного инсти
тута выражают глубокое собо
лезнование доценту Морозовой 
Вере Михайловне по поводу 
смерти ее матери

МОРОЗОВОЙ 
Анны Сергеевны

Томское отделение Союза ху
дожников и Художественного 
фонда РСФСР с глубоким при- 
ско^ием извещают о смерти 
художника

КУТУКОВА 
Бориса Леонидовича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вьшос тела состоится 6 июня, 
в 4 часа дня, из помещения от
деления Союза художников 
(г. Томск, проспект имени Лени
на. 79)

Для работы в разведках глубо
кого бурения в северных районах 
Томской области требуются: бу
рильщики, помощники бурильщи
ков, дизелисты, слесари для обслу
живания бурового оборудования, 
верховые рабочие, механики буро
вого оборудования, механики-тран
спортники, электрогазосварщики.

Обращаться: г. Новскжбнрск,
улица Ломоносова, 31, НовосШЗир- 
ское геологическое управление, от
дел кадров. 2— 1

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ЗАОЧНАЯ СРЕДНЯЯ Ш КОЛА 
производит прием учащихся в 5 — 10 классы.
В районах обращаться к директору ближайшей школы, 

г. Томске — улица Карла Маркса, 31. 4— 1

АФИНЫ. '4 июня. (ТАСС). Гре- 
ко-советдкое общество направило 
Ю. А. Гагарину телеграмму с при
глашением посетить Грецию. С 
чувством огромной радости и вос
хищения, говорится в ней, мы при
глашаем Вас, первого советского 
космонавта, посетить древние зем

ли Эллады, где, согласно мифоло
гии, Икар совершил свой первый 
полет в небо.

Ваше посещение предоставило 
бы нам возможность выразить вам, 
сыну великого советского народа, 
чувства восхищения огромными до
стижениями Советского Союза и 
чувства нашей искренней дружбы.

Первенство страны по футболу
ТОКИО, 4 июня. (ТАСС). При

няв закон «О предотвращении по
литических насилий», правительст
во либерально-демократической 
партии приступило к  драконовским 
репрессиям в отношении демокра
тических организаций. Сегодня ут
ром полиция арестовала начальни
ка орготдела генерального совета 
профсоюзов Като, члена президиу
ма генсовета Саканэ, генерального 
секретаря токийского совета борь
бы против японо-американского 
«договора безопасности» Кида. В

домах деятелей профдвижения про
изведен обыск. Арестованным
предъявлено формальное обвине
ние в нарушении так называемого 
положения о соблюдении общест
венного порядка в Токио во время 
демонстрации трудящихся против 
закона «О предотвращении полити
ческих насилий».

Полагают, что вслед за этим по
следуют аресты руководителей
профсоюзов Токио и студенческих 
организаций.

Варварские бомбардировки населения 
на юге Вьетнама

х а н о й , 3 нюня. (ТАСС). Ин
формационное агентство южнешьет- 
намских патриотов «Освобожде
ние» сообщает, что 8, 9 и 11 мая

самолеты нгодиньдьемовских ВВС 
обстреляли и бомбили в провинции 
Гиа-Лай 11 деревень. 5 деревень 
были сожжены дотла.

МОСКВА. 5 июня. (ТАСС). Вче
ра здесь состоялся матч команд 
«Спартак» (Москва) — «Калев» 
(Таллин). Москвичи победили со 
счетом 5:1.

ТАШ КЕНТ. 5 июня. (ТАСС). 
Команда «Пахтакор» выиграла 
здесь вчера у «Кайрата» (Алма- 
Ата), Счет 3:2.

Кубок Европы—у  Латыниной
БЕРЛИН, 5 июня. (ТАСС). Со-1 проходивших в Лейпциге соревно- 

ветская спортсменка Лариса Латы-1 
нина завоевала кубок Европы на!I ваниях гимнасток.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 6 июня 
по области ожидается переменная 
облачность, местами слабые осадки, 
ветер восточный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха по 
южным районам 15—20 градусов 
тепла, по остальным — 7— 12 гра
дусов тепла.

7— 10 июня по области ожидает
ся переменная облачность, местами 
дождь, ветер 3—7 метров в секун
ду, температура воздуха: ночью 
0—5 градусов тепла, на почве ме
стами заморозки, днем 11— 16 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В ни м ани ю  п о к у п а т е л е й !
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР имеет в продаже и высылает по индивидуальным зака
зам граждан почтовыми посылками следующие радиотовары: 

РАДИОПРИЕМНИК «РОДИНА-52М», ба
тарейный, семиламповый, супергетеродин 2-го 
класса, четырехдиапазонный. Цена с комплек
том батарей и наружной антенной 64 руб. 38 і«мі.

БАТАРЕИ сухие для питания радиоприем
ника «Родина-47». 14 руб. 20 кся.

Стоимость товара указана вместе с расходами по пересылке. 
Чтобы сделать заказ, необходимо выслать почтовым или теле

графным переводом полную стоимость товара с пересылкой, 
указав четко, разборчиво, без сокращений фамилию, имя, отче
ство заказчика, точный адрес и наименование заказываемого то
вара. ,  т%_

Переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, ул, Степана Ра
зина, 52, база «Посылторга».

Строительному участку № 10 
требуются на постоянную работу: 
каменщики, штукатуры, маляры, 
землекопы, разнорабочие.

Здесь же требуется строитель
ный мастер.

Одинокие обеспечиваются обще
житием. Принятые на работу поль
зуются топливом на льготных ус
ловиях, бесплатным проездом по 
железной дороге один раз в год.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая. 22. отдел кадров.

2 — 2

Г р-ка  Я ку ш и н а  А н а ста си я  П ет
ровна , п р о ж и в а ю щ а я  в  г . Том ске, 
п е р е ул о к  П есочны й . 9, к в . 4 . воз
буж дает дело о  р а сто р ж е ни и  брака  
с  г і^ н о м  Я ку ш и н ы м  И ваном М а кс и 
м о вичем , п р о ж и в а ю щ и м  в г . Томске.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го р о дско м  народном  суде.

Обозостроительному заводу тре
буются: кузнецы, молотобойцы, 
подсобные рабочие в цех и рабочие 
по (Сработке дерева.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24. 2— 1

Г р -ка  М е ж е л ьска я  М а р и я  Степа
но вн а , п р о ж и в а ю щ а я  в  г ,  Том ске , 
у л и ц а  Ш и ш к о в а , 1, к в .  3 , во зб уж 
дает дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с 
гр -і!о м  М е ж е л ь ски м  Леонидом  Гри
го рьеви чем . п р о ж и в а ю щ и м  в г .  Том
с ке . П ром ы ш л енны й пе р е ул о к , 8. 
кв . 8.

Дело будет рассм атриваться  в  
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.

Г р -ка  К р у ко в с ка я  А л е кса нд р а  Н и 
кол аевна . п р о ж и в а ю щ а я  в  г. Том
ске , у л и ц а  С тадионная, 6 , к в .  2, 
возбуж дает дело о р а сто р ж е ни и  
б р а ка  с  гр -н о м  К р у к о в с к и м  Влади
м и ром  И осиф овичем , п р о ж и в а ю щ и м  
в г . Том ске , у л и ц а  Д е пута тска я , 31.

Дело будет рассм атриваться  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.
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